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О Т К Р Ы Т О Е  П И С Ь М О
О К Р У Ж Н Ы М  И З Б И Р А Т ЕЛ Ь Н Ы М  К О М И С С И И  
ПО ВЫ БОРАМ  В ВЕРХ О В Н Ы Й  СО В ЕТ  С С С Р

Дорогие товарищи!
Каждый из нас, нижеподписавшихся членов Централь

ного Комитета КПСС, получил от коллективов предприя
тий, организаций и учреждений, колхозов и совхозов, 
учебных заведений и воинских частей, а также от ок
ружных предвыборных совещаний избирателей письма и 
телеграммы, в, которых они сообщают о выдвижении нас 
кандидатами в депутаты Верховного Совета СССР деся
того созыва по ряду избирательных округов и просят 
дать согласие баллотироваться по этим округам.

Мы выражаем глубокую признательность и сердечную 
благодарность рабочим, колхозникам, инженерно-техни
ческим работникам, служащим, воинам армии и флота, 
коммунистам и беспартийным, всем избирателям, вы
двинувшим нас кандидатами в депутаты Верховного Со
вета СССР.

Эту высокую честь и оказанное нам доверие мы пол
ностью относим на счет нашей Коммунистической пар
тии, высшая цель которой — благо советских людей, мир 
и социальный прогресс на земле. Это доверие мы рас
сматриваем как свидетельство нерушимого единства пар
тии и народа, всенародной поддержки ее внутренней и 
внешней политики, горячего стремления трудящихся на
шей страны выполнить задачи, намеченные XXV пар
тийным съездом, Пленумами Центрального Комитета 
КПСС, воплотить в жизнь новую Конституцию СССР, 
ознаменовать выборы в Верховный Совет СССР новыми 
достижениями в борьбе за успешн&е выполнение плана 
1979 года и десятой пятилетки в целом.

Поскольку каждый из нас в соответствии с Законом о 
выборах в Верховный Совет СССР может баллотиро
ваться только в одном избирательном округе, Централь
ный Комитет КПСС рекомендовал нам дать согласие бал
лотироваться в следующих избирательных округах:

Брежнев Л. И. — в Совет Союза, Бауманский избира
тельный округ, гор. Москва.

Андропов Ю. В. — в Совет Союза, Ступинский избира
тельный округ, Московская область.

Гришин В. В. — в Совет Союза, Перовский избиратель
ный округ, гор. Москва.

Громыко А. А. — в Совет Союза, Минский городской 
второй избирательный округ, гор. Минск.

Кириленко А. П. — в Совет Союза, Чкаловский изби
рательный округ, гор. Свердловск.

Косыгин А. Н. — в Совет Национальностей, Москов
ский городской избирательный округ, РСФСР.

Кунаев Д. А. — в Совет Союза, Алма-Атинский—Ле
нинский избирательный округ, гор. Алма-Ата.

Пельше А. Я.—  в Совет Национальностей, Кировский 
избирательный округ, Латвийская ССР.

Романов Г. В. — в Совет Союза, Московский избира
тельный округ, гор. Ленинград.

Суслов» М. А. — в Совет Союза, Кировский избиратель
ный округ, гор. Ленинград.

Устинов Д. Ф. — в Совет Союза, Кунцевский избира
тельный округ, гор. Москва.

Черненко К. У. — в Совет Союза, Кишиневский—Ле
нинский избирательный округ, Молдавская ССР.

Щербицкий В. В. — в Совет Союза, Киевский—Ленин
ский избирательный округ, гор. Киев.

Алиев Г. А. — в Совет Союза, Бакинский—Ленинский 
избирательный округ, гор. Баку.

Демичев П. Н. — в Совет Союза, Люберецкий избира
тельный округ, Московская область.

Кузнецов В. В. — в Совет Национальностей, Волго
градский избирательный округ, РСФСР.

Машеров П. М. — в Совет Национальностей, Брестский 
избирательный округ, Белорусская ССР.

Пономарев Б.- Н. — в Совет Национальностей, Калинин
ский избирательный округ, РСФСР.

Рашидов Ш. Р. — в Совет Национальностей, Ташкент
ский—Октябрьский избирательный округ, Узбекская 
ССР.

Соломенцев М. С. — в Совет Союза, Шахтинский изби
рательный округ, Ростовская область.

Тихонов Н. А. — в Совет Союза, Никопольский изби
рательный округ, Днепропетровская область.

Шеварднадзе Э. А. — в Совет Национальностей, Тби
лисский—Ленинский избирательный округ, Грузинская 
ССР.

Капитонов И. В. — в Совет Союза, Кинешемский изби
рательный округ, Ивановская область.

Долгих В. И. — в Совет Союза, Ленинский избиратель
ный округ, Красноярский край.

Зимянин М. В. — в Совет Национальностей, Краснодар
ский .избирательный округ, РСФСР.

Рябов Я. П. — в Совет Союза, Нижнетагильский изби
рательный округ, Свердловская область.

Русаков К. В. — в Совет Национальностей, Ленинакан- 
ский—Центральный избирательный округ, Армянская 
ССР.

Горбачев М. С. — в Совет Союза, Ипатовский избира
тельный округ, Ставропольский край.

Просим соответствующие окружные избирательные 
комиссии по выборам в Верховный Совет СССР десято
го созыва рассматривать данное письмо как, документ 
при регистрации кандидатов в депутаты.'

БРЕЖНЕВ Л. И. 
АНДРОПОВ Ю. В. 
ГРИШИН В. В. 
ГРОМЫКО А. А. 
КИРИЛЕНКО А. П. 
КОСЫГИН А. Н. 
КУНАЕВ Д. А.

ПЕЛЬШЕ А. Я. 
РОМАНОВ Г. В. 
СУСЛОВ М. А. 
УСТИНОВ Д. Ф. 
ЧЕРНЕНКО К. У. 
ЩЕРБИЦКИЙ В. В. 
АЛИЕВ Г. А.

ДЕМИЧЕВ П. Н. 
КУЗНЕЦОВ В. В. 
МАШЕРОВ П. М. 
ПОНОМАРЕВ Б. Н. 
РАШИДОВ Ш. Р. 
СОЛОМЕНЦЕВ М. С. 
ТИХОНОВ Н. А.

ШЕВАРДНАДЗЕ Э. А. 
КАПИТОНОВ И. В. 
ДОЛГИХ В. И. 
ЗИМЯНИН м. в. 
РЯБОВ Я. П. 
РУСАКОВ К. В. 
ГОРБАЧЕВ М. С.

СТРОИТСЯ ТОМСКИЙ 
НЕФТЕХИМИЧЕСКИЙ

П Р И Ш Л А
П О Р А
Н О В О С Е Л И Й

Молодой ритм, юношеский 
настрой присущ этой строй
ке — ведь недаром она но
сит высокий титул Всесо
юзной ударной комсомоль
ской. Десятки комсомоль
ско-молодежных бригад тру
дятся на площадке основно
го производства, возводят 
корпуса базы стройиндуст
рии. И в соответствии с ра
стущим размахом строи
тельства растет и число 
строителей: Томский нефте
химический привлекает
парней и девушек со всех 
концов нашей страны.

Но ТНХК — это не толь
ко промышленные площад
ки, это еще и тысячи но
вых благоустроенных квар
тир. И сегодня задача 
ввода жилья для буду
щих нефтехимиков приоб
ретает все большую остро
ту. Да и те, кто сооружает 
комбинат, должны быть 
обеспечены нормальными 
жилищными условиями.

О размахе стройки гово
рит такой факт: уже шесть 
комфортабельных больших 
общежитий с секциями го
стиничного типа построено 
и сдано по титулу нефтехи
мического. Все они предназ
начены только для строите
лей.

Очередное девятиэтажное 
общежитие заселили моло
дые химстроевцы на этой 
неделе. 537 мест, отличная 
планировка комнат, полный 
комплекс удобств^ Здание 
возводил известный в обла
сти хозрасчетный техноло
гический поток во главе с 
бригадой Анатолия Говори
на из СМУ-8, отделочные 
работы осуществил комсо
мольско-молодежный кол
лектив бригадира Валенти
ны Белослюдцевой, кавале
ра ордена Ленина, члена 
горкома КПСС.

Сейчас в третьем микро
районе Каштака вырос уже 
своеобразный городок, насе
ляют который молодые 
строители нефтехимическо
го.

В. КУЗЯКОВ,
начальник штаба Всесо
юзной ударной стройки.

ЗИМНИЙ КОМПЛЕКС а  ЗИМНИЙ КОМПЛЕКС □ ЗИМНИЙ КОМПЛЕКС □ ЗИМНИЙ КОМПЛЕКС □Вдохновляю щ ий пример П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  .

ПО СТАРЫМ МЕРКАМ
Третий год пятилетки 

труженики молочного цеха 
совхоза «Инкинский» завер
шили со значительным пе
ревыполнением плана по 
производству , молока. В 
среднем на корову получено 
3.050 килограммов — на 239 

Д* больше, чем в 1977 году. Ли
деры соревнования доярки 
М. С. Макарова и А. М. 
Пшеничникова из отделения 
Пасека перешагнули по 
продуктивности своих групп 
четырехтысячный рубеж.

В начале нового года кол
лективы обеих ферм подве
ли итоги, наметили новые 
рубежи в соответствии с ре
шениями ноябрьского
(1978 г.) Пленума ЦК КПСС. 
Одной из главных своих за
дач животноводы считают 
благополучное проведение 
зимовки ркота. Нужно со
хранить поголовье, при тех 
же кормах добиться повы
шения продуктивности дой
ного стада. Этому способст
вуют комплекс организаци
онных мероприятий, социа
листическое соревнование.

На фермах объявлен 
ударный месячник. Разра
ботаны условия социалисти-

НА ЛИНЕЙКУ
Еще до нового года меха

низаторы совхоза «Молча- 
новский» отремонтировали 
всю почвообрабатывающую 
и посевную технику. Пере
выполнили они и задание 
четвертого квартала про
шлого года по ремонту ав
томобилей, комбайнов, трак
торов. С отличным качест
вом подготовили к работе 
свои «степные корабли» 
П. М. Савенков, Г. К. Гуще- 
варов и молодой механиза
тор Александр Воробьев. 
Более 20 комбайнов приня-

ческого соревнования, пре
дусмотрены меры поощре
ния. Коллективы обеих 
ферм уверенно стартовали 
в четвертом году пятилетки. 
Суточный надой на корову 
составляет 8,4 килограмма, 
на .1,3 килограмма выше 
прошлогоднего. Только за 
последнюю неделю суточ
ные- надои выросли более 
чем на 500 граммов. Живот
новоды намного опередили 
своих соперников по сорев
нованию — коллектив мо
лочного цеха опытно-произ
водственного хозяйства На- 
рымской государственной 
селекционной станции.

Коллективы наших ферм 
уверенно идут к намечен
ной цели — 'получить за год 
от каждой коровы по 3.250 
килограммов молока с одно
временным повышением его 
качества. К этому зовут нас 
высокие социалистические 
обязательства передовиков 
животноводства области, 
одобренные обкомом КПСС.

А. БРОННИКОВА,
зоотехник совхоза «Ин
кинский» Колпашевско- 

го района.

ГОТОВНОСТИ
то из ремонта проверочной 

■ комиссией с первого предъ
явления.

На днях в мастерской со
стоялось собрание коллек
тива механизаторов. Было 
решено: все 35 совхозных 
комбайнов поставить на ли
нейку готовности к дню вы
боров в Верховный Совет 
СССР.

Одновременно в хозяйстве 
ведется ремонт кормодо
бывающей техники.

Е. ТЫРНОВ.
Молчановский район.

« ...П р о д ать  в четвертом  
ква р та ле  1978 года молока 
625 то н н , что на 13 процен
тов больш е прош логоднего 
уро вн я» .

« ...З а  о ктяб р ь  — декабрь 
надоим от коровы по 524 
килограм м а, или на 36 к и 
лограмм ов в ы ш е , чем в ч е т
вертом кв а р та л е  прош лого го
д а . Т о вар н о сть  молока с о ста 
вит не менее 87 процентов».

(Из обязательств совхоза 
«Комсомолец» Асиновского 
района по производству и 
продаже продуктов живот
новодства в зимний период 
1978—1979 годов).

Сразу скажем, что на 
нынешнюю зимовку в хо
зяйстве был создан надеж
ный запас кормов. В расче
те на условную голову скота 
было заготовлено различ
ных кормов по 26,2 центне
ра кормовых единиц, что 
на 15 процентов больше, чем 
на зимовку 1977—1978 годов.

Н. В. ЛАКТИОНОВ, стар
ший зоотехник совхоза 
«Комсомолец»:

— В четвертом квартале 
надой на фуражную - корову 
составил 473 килограмма, 
государству было продано 
за этот период 514 тонн мо
лока. Товарность не превы
сила 83 процентов, жирность 
оказалась ниже базисной — 
3,52 процента. Почему не 
выполнены обязательства? 
Но ведь они приняты на 
зимний период, а не толь
ко на четвертый квартал. 
Время еще покажет. Думаю, 
что животноводы намечен
ных рубежей достигнут, на- 
верстают упущенное, тем 
более что кормов нынче до
статочно. Вот только ‘ каче

ство их не очень хорошее. 
Основной же причиной сни
жения продуктивности дой
ного стада, на мой взгляд, 
является неотлаженность 
новой беспривязно-боксовой 
технологии содержания ко
ров: ввод первотелок в ста
до превысил в прошедшем 
году 30 процентов, выбра
ковка составила 23 процен
та. Дойное стадо сильно об
новилось, а известно, что 
первотелки не дают сразу 
высокой продуктивности. 
Кроме того, на снижении 
надоев сказывается высокий 
травматизм коров. Поэтому 
получается, что при хоро
ших кормах, полностью про
пускаемых через кормоцех, 
мы имеем в настоящее вре
мя среднесуточные надои 
лишь немногим выше пяти 
килограммов от коровы, то 
есть столько же, сколько в 
январе прошлого года.

* *  *

ОТ РЕДАКЦИИ: Днем
раньше мы позвонили в сов
хоз и попросили главного 
зоотехника Н. С. Флегин- 
ских рассказать, как вы
полнены обязательства чет
вертого квартала 1978 года 
по производству и продаже 
продуктов животноводства. 
Он ответил, что не имеет у 
себя таких данных и по
обещал подготовить их к 
следующему утру. Разговор 
на следующий день был 
продолжен со старшим зоо
техником В. Н. Лактионо
вым. Виктор Николаевич 
заверил нас, что в животно
водческих коллективах уже 
давно прошли собрания, на 
которых обсуждались итоги

прошедшего и задачи на 
очередной производствен
ный год. Выходит, что до 
звонка из редакции никто в 
совхозе не знал, как же вы
полняются обязательства 
четвертого квартала? Вызы
вает недоумение, зачем же 
они тогда принимались? По
лучается, что встречи руко
водителей •и специалистов с 
животноводами носят пре
имущественно формальный 
характер, коллективному 
анализу подвергаются лишь 
итоги выполнения годовых 
социалистических обяза
тельств. О каких же резер
вах и каком обмене передо
вым опытом может тогда 
идти речь и как в таком 
случае определяются и 
поощряются победители 
трудового соперничества, 
хорошо потрудившиеся в 
том или ином квартале, в 
летний или зимний перио
ды?

Сомнительна также обос
нованность социалистиче
ских обязательств, принятых 
на. четвертый квартал 1978 
года, да и на весь зимний 
период, так как минус в их 
выполнении слишком ве
лик, а причины снижения 
продуктивности, названные 
старшим зоотехником,
неубедительны: новая бес
привязно-боксовая техноло
гия содержания коров ос
ваивается в хозяйстве не 
первый год. Скорее всего, 
дело в плохой организации 
труда и социалистического 
соревнования животново
дов.

В С Т Р Е Ч А  В Д О М Е  ПОЛИТИЧЕСКОГО ПРОСВЕЩЕНИЯ
Преподаватели обществен

ных наук высших учеб
ных заведений Томска 
принимают самое активное 
участие в кампании по под
готовке к выборам в Вер
ховный Совет СССР. Они 
выступают перед избирате
лями с докладами и лекция
ми, активно участвуют в ве
черах вопросов и ответов,
которые проводятся на 
предприятиях и в агитпунк
тах, . многие из них являют-

в леон ом цехе!овиасти]
Чтобы ускорить вывоз

ку, в Ергайском леспром
хозе создано два тран
спортных комплекса. С 
водителями лесовозов со
ревнуются тепловозники. 
Большого успеха в янва
ре добился экипаж луч-

ся пропагандистами, агита
торами, руководителями 
агитколлективов. В четверг 
в большом зале Долга поли
тического просвещения об
кома КПСС в рамках по
стоянно действующего се
минара преподавателей ка
федр общественных наук 
вузов Томска и обществове
дов средних специальных 
учебных заведений состоя
лась встреча с председате
лем исполкома областного _ 
Совета народных депутатов 
Н. В. Лукьяненком.

Н. В. Лукьяненок подроб
но информировал аудито
рию о результатах работы 
народного хозяйства обла
сти в минувшем, 1978 году и 
о задачах на наступивший 
четвертый год пятилетки, 
стоящих перед труженика
ми области в свете решений 
XXV съезда партии, июль
ского и ноябрьского (1978 г.) 
Пленумов Центрального Ко- 
лгитета КПСС, а также ряда 
других постановлений пар
тии и правительства,, указа

ний Леонида Ильича Бреж
нева, сделанных им во 
время поездки по районам 
Сибири и Дальнего Востока.

Участники семинара за
дали затем Н. В. Лукьянен- 
ку много вопросов, которые 
интересуют избирателей. 
Председатель исполкома об
ластного Совета народных 
депутатов подробно расска
зал о планах жилищного, 
транспортного - и социально
культурного строительства 
на ближайшие годы, о пер
спективах благоустройства 
и озеленения областного 
центра, о последних льго
тах для ветеранов войны, о 
перспективах развития
сельского хозяйства обла
сти и производства продук
тов питания, о дальнейшем 
улучшении водоснабжения 
Томска и ответил на другие 
интересовавшие участников 
семинара вопросы.

В работе семинара принял 
участие секретарь обкома 
КПСС П. Я. Слезко.

У с п е х  э к и п а ж а
шего машиниста пред
приятия Николая Ми
хайловича Беэрукавого. 
За две декады он выпол
нил месячный план, а 
на следующий день пер
вым в Кривошеинском 
районе — план четырех 
лет пятилетки.

Вместе с бригадиром 
трудовой успех делят 
второй машинист Н. И. 
Крапчатов, помощники

машиниста Д. Ф. Чуда
ков, В. И. Андреев, кон
дукторы Г. В. Антонов и 
В. А. Колтачихин.

В счет 1980 года выве
зено уже более двух ты
сяч кубометров. Передо
вой экипаж намерен вы
полнить задание пяти
летки к 7 ноября.

Г. ШИТУХИН, 
инженер Ергайского 

леспромхоза.

С о  з н а к о м  « м и н у с »
Критический репортаж о том, почему в Асиновском  
л е сп р о м х о зе  прост аивает  т р анспорт ная  т ехника

Подсчет прост: на начало 
нового года запас хлыстов 
на верхних складах и вах
тах превысил 50 тысяч ку
бометров, а в первом квар
тале предусмотрено загото
вить еще 80 тысяч. Таким 
образом, нужно вывезти бо
лее 130 тысяч кубометров, а 
это составляет половину го
дового объема. Такова 
арифметика. Причем лес 
надо вывезти весь, иначе он 
будет лежать до следующей 
зимы и сгодится, пожалуй, 
только на дрова.

Но вернемся на лесосеки. 
Дела, к сожалению, далеки 
от тех, которые принято 
называть благополучными. 
В сутки вывозится леса 
значительно меньше, чем по 
графику. За 24 дня января 
долги по вывозке составили 
14,1 тысячи кубометров, по 
производству деловой — 3,5 
тысячи, трелевке — 7,5 ты
сячи кубометров. Минусы 
растут изо дня в день, неза
висимо от погоды. А  это го
ворит о многорд, в частности, 
о низком уровне организа
ции труда. Вот один из 
примеров. Объединение
Томлеспром настойчиво ре
комендует создавать тран
спортные комплексы по вы
возке леса, куда входят 
операторы челюстных по
грузчиков, экипажи води
телей, ремонтная и дорож
ная службы, общепит. Дол
жна действовать единая си
стема материального и мо
рального поощрения. Как в 
Асиновском леспромхозе ре
шается этот вопрос?

Почти весь автомобиль

ный парк базируется в по
селке Большой Кордон. 
Здесь же, в Тургайском ле
сопункте, сосредоточены ре
монтная и дорожная служ
бы. Мы с инструктором Аси
новского горкома партии 
А. Д. Воронцовым поинте
ресовались: как работает
комплекс?

— Он у нас еще в органи
зационной стадии, — пояс
нил начальник Тургайского 
лесопункта А. Л. Христин.

Выяснилось, что «органи
зационная стадия» дальше 
бумаг и разговоров, увы, 
не продвинулась.

— В этом деле, —' продол
жил свою мысль А. Л. Хри
стин, — еще много белых 
пятен, в частности, по вы
плате премиального возна
граждения.

Это совсем непонятно: 
есть положение о комплек
сах, целый раздел занимают 
вопросы материального
поощрения, а начальник ле
сопункта делает удивленные 
глаза.

Да и как можно работать, 
если автопарк не готов. На 
линию вместо 19 лесовозов 
выходят 7—8. В мастерских 
нет ни одного резервного 
двигателя, агрегата. Маши
на передового экипажа во 
главе с Ф. Н. Сидоровым 
стоит уже пятидневку из-за 
отсутствия прокладок для 
двигателя.

Лишь в одну смену ис
пользуются машины том
ской автоколонны № 1974. 
На каждой из них — один 
водитель. Теряется, как 
видно, немало и здесь.

Так обстоят дела на вы
возке. Потом мы побывали

в диспетчерской автодороги. 
Спросили, как дела?

— Да ничего, — одно
сложно ответил шофер 
Д. Г. Преттэр, — раньше по
долгу простаивали, а теперь 
часа по три.

Однако и эта «норма» под
час нарушается. Вот о чем 
поведала диспетчер Н. А. 
Митюшова: «11 января ве
чером четыре лесовоза из 
томской автоколонны были 
направлены в 33-й квартал, 
где работал челюстной по
грузчик Копыловского лесо
пункта. Один лесовоз загру
зился и ушел, а остальные 
заночевали у погрузчика. 
Оператор Г. В. Колегов пре
кратил работу, так как на 
агрегате отсутствовал
свет...».

Мы побывали на верхнем 
складе лесопункта. Оба по
грузчика были в гараже, 
хотя едва перевалило за 
полдень. Как объяснил бри
гадир-механик В. А. Медве
дев, у одного агрегата отка
зал гидронасос, а у второго 
«сгорело» динамо.

—• Заменить их недолго, 
но чем? — спрашивает 
бригадир.

Почему выходят из строя 
гидронасосы? Выяснилось: 
на Асиновском тракторо-ре
монтном заводе плохо их 
центрируют. В результате 
«съедаются» шлицы на ва
лах и муфтах.

Вот такая хроника одного 
дня. Руководители пред
приятия, ограничиваясь го
лыми призывами, мало- за
нимаются черновой органи
заторской работой. А это 
главное сейчас.

П. СУХАЧЕВ.
г. Асино.

А Л Е С О В О З Ы  С Т О Я Т . . .
Мы думаем, что никого не 

нужно убеждать в том, с 
какой нагрузкой должны 
работать ремонтники в на
пряженные дни и ночи зим
ней страды в лесу. Одна
ко на нашем лесопункте 
этого, как видно, не поня
ли. Ничего не делают для 
создания нормальных усло
вий труда в мастерской. 
Мы работаем, постоянно на
рушая технику безопасно
сти, хотя в этом нет ника
кой вины рабочих. И что 
всего обиднее, руководство 
и лесопункта, и леспром
хоза упорно не желает 
считаться с нашими прось
бами. -

Между тем навести эле

ментарный порядок не так 
уж сложно. На все помеще
ние РММ едва наберется 
две лампочки, и нередко 
приходится использовать 
дедовские свечи, а то и 
спички. Нет наждачных 
кругов, самого необходимо
го и простого инструмента, 
хотя в объединении Томлес
пром все это имеется. Да 
что инструменты, сами 
станки используем с нару
шением техники безопасно
сти. Например, сверлим 
рессоры на токарно-винто
резном, а сверлильный сто
ит. Обо всем хорошо извест
но руководителям Комсо
мольского леспромхоза, но 
сдвигов никаких.

Естественно, как бы мы 
ни желали быстрее ремон
тировать трелевочные трак
торы и лесовозы, дело идет 
медленно. Простаивают в 
ожидании простейшей дета
ли могучие лесовозы. Мы 
полагаем, что успешная ра
бота транспортного ком
плекса во многом зависит и 
от нас, ремонтников. Но 
нужно нам помочь.

A. КРЫЛОВ, токарь;
И. ЧЕРЕДОВ, сварщик;
B. ГОЛОЛОБОВ, Е. МА
КАРОВ, М. ПОВИЛЯ- 
ГИН, водители лесово
зов Ореховского лесо
пункта Комсомольского 
леспромхоза, всего 21

подпись.

ПЕРЕПИСЬ

24 января в области за
вершилась перепись насе
ления. В ней приняли ак
тивное участие не только 
счетчики и инструкторы, но 
и все население. Особую за

интересованность к важной 
государственной кампании 
проявили в Каргасокском. 
Кривошеинском, Верхнекет- 
ском, Первомайском, Чаин- 
ском и ПГегарском райо
нах. Здесь работа заверше
на на день раньше срока. С 
высоким качеством сдали 
переписные материалы
счетчики Н. В. Новикова, 
А. Ф. Чернов из Томского, 
Н. А. Чуружаева, Н. А. Три
фонова из Верхнекетского, 
М. И. Скоридова, Л. П. Ива
нова из Шегарского райо
нов.

С 27 по 31 января будут 
проведены контрольные об
ходы. Тот, кто по какой-ли
бо причине не прошел пе
репись, должен обратиться 
в сельские Советы, райис
полкомы, районные отделы 
переписи населения или 
облстатуправление. Это бу
дет помощью счетным ра
ботникам, которым в корот
кие сроки предстоит закон-, 
чить второй этап работы.

Б. БОРЕЙША, 
старший экономист от
дела переписи облстат- 

управления.
!
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ. 1979 года

З А  Л Е Н И Н С К И Й  С Т И Л Ь  В Р А Б О Т Е

выполнить свой долг
С боевым настроением начали четвертый год пятилет

ки трудовые коллективы. Опираясь на решения ноябрь
ского (1978 г.) Пленума ЦК КПСС, положения речи на 
Пленуме Генерального секретаря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева, коммунисты возглавили социалистиче
ское соревнование за успешное выполнение планов пя
тилетки. Они определяют «узкие» места, справедливо 
считая анализ недостатков исходным пунктом улучше
ния работы. Об этом и пишет в редакцию партгрупорг 
с манометрового завода Надежда Николаевна ВАСИЛЬ- 
ЧУК.

Достаточно было времени 
для того, чтобы серьезно 
вдуматься в те проблемы, 
которые поставлены Плену
мом Центрального Комите
та партии. Ленинский курс 
партии на повышение эф
фективности и качества ра
боты обязывает нас отда
вать делу все свое умение. 
Осуществление этого курса 
зависит от каждого труже
ника, каждого коммуниста, 
от инициативы, требователь
ности к себе, непримиримо
сти к недостаткам.

1979 год во многом будет 
решающим для успеха всей 
пятилетки. В него коллек- . 
тив- нашего завода вступил, 
имея уже достаточно высо
кий уровень производства, 
соответствующий темпам, 
определенным пятилетним 
планом. Не раз завод выхо
дил победителем в социали
стическом соревновании не 
только в городе, но и среди 
предприятий министерства. 
Но и у нас исчерпаны дале
ко не все резервы. Об этом 
коммунисты со всей ответ
ственностью говорили и на 
отчетно-выборном партий
ном собрании, и при обсуж
дении решений ноябрьского

(1978 г.) Пленума ЦК КПСС.
В нашей бригаде есть 

возможности работать с 
'большей отдачей. План трех 
лет пятилетки был выпол
нен в октябре. Взяли обяза
тельство завершить про
грамму четырех лет к кон
цу сентября.

О личном вкладе каждого 
и в целом бригады мы об
стоятельно говорили на на
ших партийных, профсоюз
ных, комсомольских собра
ниях. Такой подход стал у 
нас правилом. Ведь коллек
тивный совет обязателен. 
Из Многих мнений склады
вается обоснованное социа
листическое обязательство. 
Оно у нас приобретает силу 
закона после защиты. Пуб
личная защита социалисти
ческих обязательств выяв
ляет степень участия в вы
полнении их не только рабо
чего или коллектива, при
нимающего обязательства, 
но всех служб завода. Ведь 
производство — единый 

. процесс, пульс которого 
обеспечивается ответствен
ным отношением к делу 
всего коллектива.

А потому и будет __ пра
вильным, если каждый из

нас, в первую очередь ком
мунисты, повнимательнее 
присмотрится к своей рабо
те, подумает о том, что на
до ' сделать, чтобы работать 
высокоэффективно. Я бы 
сказала так: совсем непло
хо, если бы каждый из нас 
— рабочий он или бригадир, 
начальник цеха или глав
ный инженер, технолог или 
снабженец — почаще зада
вал себе вопрос: а все ли он 
сделал, чтобы план месяца, 
квартала, задание каждого 
дня были выполнены?

Год мы начали достаточно 
ритмично. Ежедневно зада
ние бригада выполняет на 
120—140 процентов. И мне 
могут сказать: о чем же 
тогда беспокоиться? У  нас 
есть свои беды, и я убеж
дена, что ими страдает не 
только наша бригада, наш 
участок. Стоит хотя бы 
вспомнить прошедший год. 
Разве не было у нас про
стоев? Были. Нам не постав
ляли нужные материалы. 
Иной день из-за этого стоя
ли по три-четыре часа. А 
мы готовим один из узлов 
для манометров. Сборщики 
справедливо предъявляли 
претензии. Цепочка где-то 
рвется. Потом ее соединят, 
но время-то уже потеряно, и 
начинаются штурм, сверх
урочные... Редки у нас по
добные «перекуры». Но они 
сказываются и на произво
дительности труда, и на 
настроении людей.

Таким фактам мы даем 
бой. Всю технологическую 
цепочку проверяем и до ис

тинных виновников дохо
дим. Меры принимаются. А 
срывы все-таки иногда слу
чаются. О причинах их 
мы говорим горячо, гово
рим и на собраниях в пар
тийной группе, и в цехе, и 
на заводских собраниях. 
Хорошие решения прини
маем. Но правильное поста
новление не всегда под
креплено организаторской 
работой. Если быть до кон
ца откровенной, то надо 
сказать, что мы еще не на
учились эффективно бороть
ся с бесхозяйственностью, 
с нечеткой организацией 
труда. Случается, и видим 
причины недостатков, а что
бы до конца в них разо
браться да выбить почву 
из-под них, — все недосуг.

Бригада наша взяла обя
зательство сдавать 99,8 про
цента продукции с первого 
предъявления. Задача впол
не реальная. Девчата в 
бригаде опытные, и новички 
быстро осваиваются. Но 
иногда подводит нас цех 
№ 8: детали подает по допу
ску не по чертежу. Да и в 
нашем цехе автоматный 
участок нередко подводит, 
давая детали неточного раз
мера. ОТК принимает дета
ли без сплошной проверки, 
а выборочно. Брак, так ска
зать, проскакивает.

Есть ли выход? Есть. 
Нужна ответственность за 
качество деталей каждого 
рабочего. Он должен иметь 
личное клеймо. Добиться 
этого невозможно, говорят 
нам, — большая текучесть 
кадров. А чтобы получить

право на личное клеймо, на
до не один год поработать. 
Нельзя, мне думается, со
гласиться с таким мнением. 
Устав КПСС обязывает нас 
быть непримиримыми к 
недостаткам, не быть равно
душными. Думаю, что пар
тийной организации цеха 
надо энергично поработать, 
чтобы не было текучести 
кадров, чтобы быстрее вос
питывать квалифицирован
ных рабочих. Понимаю, что 
дело это сложное, не ре
шить его вдруг, в один год, 
но решать надо.

Из требований ноябрьско
го Пленума ЦК КПСС выте
кает необходимость побыст
рее и решительнее развязы
вать все «узелки», которые 
тормозят. А  они порой бы
вают такие, что не устаешь 
удивляться. На участке, где 
делается спираль, работни
цы мучаются (я не преуве
личиваю), разрезая спираль. 
Мучаются оттого, что снаб
женцы «снабдили» их обык
новенными хозяйственными 
ножницами вместо специ
альных. Подобным фактам 
всегда находится объясне
ние: не достали, недосмот
рели, но недосмотр-то как 
раз и недопустим.

Если подходить к каждо
му, большому и малому, де
лу со всей ответственно
стью, то все меньше будет 
подобных проблем. И кому, 
как не нам, коммунистам, 
выступать против недостат
ков, против всего того, что 
мешает работать лучше.

Партийная организация 
нашего завода — коллектив 
боеспособный. Он решал и 
решает большие задачи, 
умело мобилизует коллек
тив на выполнение государ
ственных планов и социали
стических обязательств.
Тем более мы должны быть 
требовательны к себе.

Н. ВАСИЛЬЧУК, 
бригадир, партгрупорг 
механического участка 
цеха № 2 манометрового 

завода.

Р а с с м о т р е н  о п ы т
Обком КПСС провел се

минар секретарей партий
ных организаций колхозов, 
совхозов, предприятий Сель
хозтехники, Союзтомскме- 
лиорации, на котором рас
смотрен опыт работы парт
кома, правления, профсоюз
ной и комсомольской орга
низаций колхоза «Гигант» 
Шегарского района по 
укреплению социалистиче
ской дисциплины труда и 
общественного порядка.
Рассказали об этом опыте 
председатель колхоза В. И. 
Лещеня, председатель коми
тета профсоюзной органи
зации Ф. Н. Канакова, сек
ретарь комитета ВЛКСМ 
С. С. Назаров, управляю-^ 
щий Каргалинским отделе-; 
нием В. К. Изотов, замес-*

титель начальника районно
го отдела , внутренних дел 
А. Н. Михайлов и другие.

Участники семинара озна
комились . с работой агит
пункта, опорного пункта 
охраны общественного по
рядка, а также библиотеки, 
музея, других учреждений 
культуры и социально-бы
тового назначения.

В работе семинара приня
ли участие заведующие от
делами обкома КПСС А. С. 
Зарембо, В. В. Садовский, 
первый секретарь Шегар
ского райкома партии В. С. 
Сизов, начальник областно
го управления внутренних 
дел В. П. Бомонин.

Ю. МАЦКЕВИЧ.

Инкубаторный цех репродуктивного отделения Том
ской бройлерной птицефабрики начал работать в мае 
прошлого года. Уже получено 313 тысяч цыплят. Опера
торы инкубатория взяли обязательство в этом году полу
чить 72 процента вывода цыплят при плане 70. С первых 
дней года обязательство птицеводами выполняется. Боль
шого успеха добиваются операторы Л. Старовойтова, 
В. Быкасова, М. Шрайнер.

НА СНИМКЕ: зоотехник Мария Шрайнер.
Фото Е. Лисицына.

сибкрекой

В ПОЛЕТЕ-«МЕТЕОР»
25 января 1979 года в Со

ветском Союзе осуществлен 
запуск искусственного спут
ника Земли «Метеор».

Основной задачей спутни
ка является получение ин
формации, необходимой 
для продолжения работ по 
исследованию природных 
ресурсов Земли, отработки 
методоз дистанционных из
мерений параметров под
стилающей поверхности, а

также для получения ме
теорологической информа
ции.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает 
нормально.

Научная информация по
ступает в Государственный 
научно - исследовательский 
центр изучения окружаю
щей среды и природных ре
сурсов для обработки и ис
пользования.

(ТАСС).

Д о м а  и з  
а л ю м и н и я
* Самый северный в стране 
поселок Диксон — центр 
арктических метеорологов— 
меняет облик: жилые дома 
сооружаются здесь из алю
миниевых панелей с синте
тическим утеплителем. Кар
касы таких пятиэтажных 
зданий собирают из бетон
ных балок и кирпича.

Эти дома с комфортабель
ными квартирами специаль
но для Арктики спроектиро
вали ленинградские архи
текторы. Алюминиевые зда
ния значительно легче, чем 
из сборного железобетона, 
что очень важно для Край
него Севера: все строитель
ные материалы сюда при
ходится завозить за корот
кую летнюю навигацию.

Из алюминиевых конст
рукций строители Диксона 
смонтировали и здание ме
теостанции имени Э. Крен
келя на земле . Франца- 
Иосифа. Специальный уча
сток «Диксонстроя» выпу
стил партию алюминиевых 
домиков для вахтовых по
селков геологов, рыбаков, 
добытчиков газа. При необ
ходимости домики можно 
быстро разобрать и на вер
толете перебросить на новое 
место.

Р. ТРУСОВ.
Норильск,
Красноярский край.

Теплоэлектро - 

централь  

на И р т ы ш е
Сооружение мощной теп

лоэлектроцентрали начато в 
Тобольске. Она станет ос
новным источником элек
троэнергии, тепла и техно
логического пара для созда
ваемого здесь нефтехимиче
ского комплекса.

Под крышей главного кор
пуса длиной почти в пол
километра будет сблокиро
вано все оборудование. Про

грессивный блочный метод 
нашел широкое применение 
и при возведении вспомога
тельных объектов — склад
ских помещений, ремонтно
механических мастерских.

Первую очередь Тоболь
ской ТЭЦ намечено сдать в 
эксплуатацию уже в этом 
году.

В. ЖИЛЯКОВ.
Тобольск,
Тюменская область.

Старым деталям  

—  новую жизнь
Раньше соседей вывели 

на линейку готовности поч
вообрабатывающую и по
севную технику хлеборобы 
совхоза имени Пичугина 
Курганской области. Уско
рить ремонт, помогла реста
врация деталей.

Многие хозяйства области 
сами занимаются восстанов
лением несложных узлов, 
но главную заботу о ремон
те техники берут на себя 
отделения Сельхозтехники. 
У них крупные специализи
рованные мастерские, заво
ды. Инженеры разрабаты
вают технологию ремонта. 
Так, в минувшем году ре
шена проблема шестеренча
того насоса гидросистем. По 
рекомендации ученых Ом
ского сельскохозяйственно
го института в Шмаковской 
мастерской налажено вос
становление корпусов насо
са методом наплавки. В ре
зультате срок их службы 
продлен вдвое.

О. ЧЕРЕПАНОВ.
Кургаа

Р астут этажи  

н а д  О б ь ю
Подготовка к выборам в 

Верховный Совет СССР 
совпала в поселке ученых 
Сибирского отделения
ВАСХНИЛ Краснообске с 
порой новоселий. Заверше
но строительство корпуса 
Института механизации и

электрификации сельского 
хозяйства — десятки семей 
въезжают в новые кварти
ры.

Всего четыре года назад 
поднялись на живописном 
берегу Оби первые жилые 
дома поселка. За это время 
новые микрорайоны приня
ли свыше семи тысяч ново
селов. Для них построены 
Дом культуры и школа, тор
говый центр, предприятия 
службы быта. В высотных 
корпусах разместились ин
ституты Химизации, живот
новодства, экономики, кор
мов и другие научно-иссле
довательские учреждения.

Поселок на берегу Оби 
станет в будущем городом с 
многотысячным населением 
— это предусмотрено пла
ном экономического и соци
ального развития Краснооб- 
ска. Осуществление его взя
ли под свой контроль на
родные депутаты.

В. ЕЛЬМАКОВ.
Краснообск,
Новосибирская область.

ш к о л а
п е р е д о в о г о

о п ы т а

С нового открытия начала 
четвертый год пятилетки 
бригада по опробованию 
скважин мастера А. Мыль- 
цева. Проводя испытания 
разведочной скважины, пе
редовой коллектив с глуби
ны почти три километра 
получил мощный фонтан 
газового конденсата.

У  испытателей бригады 
А. Мыльцева, как говорят 
геологи, «легкая рука». Они 
открыли немало нефтяных 
залежей на территории Яма
ло-Ненецкого автономного 
округа. В коллективе каж
дый может замейить друг 
друга, постоянно повышает- 
профессиональное мастерст
во. Бригада уже вышла по 
производительности труда 
на рубежи, намеченные на 
конец пятилетки. Ее опыт 
станет теперь достоянием 
всех испытателей геолого
разведочных экспедиций 
страны, На базе коллекти
ва создана Всесоюзная шко
ла передового опыта.

А. ОМЕЛЬЧУК.
Салехард.

(ТАСС).

КОМПЛЕКСНОСТЬ, 
НАСТУПАТЕЛЬНОСТЬ, 
ТОЧНЫЙ АДРЕС—
ВОТ ТЕ КАЧЕСТВА,  КОТОРЫЕ ДЕЛАЮТ  
АТЕИСТИЧЕСКУЮ РАБОТУ ДЕЙСТВЕННОЙ

Состоялась областная на
учно-практическая конфе
ренция «О путях повыше
ния эффективности атеи
стического воспитания насе
ления». Она была организо
вана обкомом КПСС и об
ластной организацией обще
ства «Знание». В Дом поли
тического просвещения соб
рались в этот день партий
ные работники, ученые, 
учителя, представители
культурных учреждений и 
творческих организаций, 
прессы и телевидения — 
все, кто пропагандирует на
учно-атеистические знания, 
ведет активную борьбу за 
преодоление религиозных 
предрассудков у некоторой 
части населения.

Кратким вступительным 
словом конференцию от
крыл секретарь обкома 
КПСС П. Я. Слезко.

С докладом «Комплекс
ный подход к коммунисти
ческому воспитанию и пути 
повышения эффективности 
научно-атеистической рабо
ты» выступил заведующий 
отделом пропаганды и аги
тации обкома партии Р. М. 
Романов, с докладом на те
му «Изучение причин и ме
ханизма религиозного «об
ращения» — необходимое 
условие эффективной атеи
стической работы с верую
щими» •—■ заведующий ка
федрой философии Томско
го университета, доктор 
философских наук А. К. Су
хотин.

Интересные сообщения 
сделали доцент политехни
ческого института А. П. Мо
исеева, секретарь Асинов- 
екого горкома КПСС Л. В. 
Калинина, кандидат фило
софских наук Г. П. Добры
нин, заместитель председа
теля правления областной 
организации общества «Зна
ние» Г. М. Залесов, заведу
ющая Кривошеинской рай
онной библиотекой И. Ф. 
Власова, доцент универси
тета В. А. Габрусенко, стар
ший методист областного 
управления культуры О. Б. 
Грущенко.

Состоялся деловой и зло
бодневный разговор об ус
ловиях формирования науч
но-материалистического ми
ровоззрения, о подготовке 
кадров атеистов, о формах и 
методах, которые могут 
обеспечить сегодня наиболь
шую результативность влия
ния на верующих и на тех, 
кто еще не стоит на твер
дых атеистических позици
ях.

Кризис религии в совре
менном мире, стремитель
ное падение ее авторитета 
под воздействием советского 
образа жизни — факты 
неопровержимые. Но они, 
подчеркнули участники
конференции, не позволяют 
делать вывод о меньшей ак
туальности атеистического 
воспитания. Обострение
идеологической борьбы на 
международной арене, ярое 
стремление церковников 
спасти религию, приспосо
бить ее к современности, 
миграция населения, осо
бенно в быстро развиваю
щихся районах, и другие 
факторы могут привести к 
отдельным вспышкам рели
гиозности.

Так случилось, например, 
в Асиновском районе, где

атеисты после длительной и 
плодотворной работы позво
лили себе «каникулы». Рас
сказывая об этом, секретарь 
горкома партии Л. В. Кали
нина подчеркнула, что не
которые православные ве
рующие встали на путь на
рушений законодательства о 
религиозных культах, ис
каженно трактуют прин
ципы свободы совести. 
Асиновские атеисты исп
равляют свои промахи. 
При горкоме КПСС создан 
совет атеистов, продумана 
система их подготовки, в 
районе действуют 10 фа
культетов научного атеизма 
при народных университе
тах, школы, клубы и круж
ки атеистических знаний в 
трудовых коллективах и 
учебных заведениях. Силь
ный атеистический заряд 
несут «дни науки», вечера 
вопросов и ответов, которые 
становятся традиционными. 
Ученые Томска, партийные 
работники, слушатели Аси- 
новского филиала универси
тета марксизма-ленинизма, 
изучая категории населе
ния, склонные к восприя
тию религиозности, пришли 
к выводу, что следует уси
лить работу среди пенсионе
ров, домохозяек, а также в 
семьях верующих.

Мнение: «А  для кого чи
тать теперь атеистические 
лекции? Для трех-пяти ста
рушек?» можно услышать 
нередко. Ему надо дать до
стойную отповедь. Во-пер
вых, мы в ответе за судьбу 
каждого человека. Во-вто
рых, есть еще определенная 
прослойка людей, даже в 
молодежных коллективах, 
безразличных к религии. 
Сегодня эта индифферент
ность служит основой для 
пижонства отдельных юно
шей и девушек, нацепивших 
крестики, позволяет им из 
любопытства участвовать в 
религиозных праздниках 
или обрядах. А  завтра та
кая «всеядность» может обер
нуться значительно боль
шим интересом к религии.

Воспитание людей в духе 
диалектического материа
лизма, научного атеизма, 
убежденности в правоте 
марксистско-ленинской нау
ки, непримиримости к лю
бым отступлениям от ком
мунистической идеологии 
сокращает каналы воспро
изводства религии, ускоряет 
ее отмирание.

Профессор А. К. Сухотин, 
доцент В. А. Габрусенко как 
раз и указывали на необ
ходимость глубже изучать 
объект воздействия, пони
мать те социально-психо
логические мотивы, которые 
позволяют некоторым чле
нам общества оставаться 
пассивными, вести жизнь 
бездуховную, замкнутую. 
Из такой среды и рекрути
руются порой верующие. И 
здесь особенно велика роль 
коллектива — трудового, 
студенческого, школьного. 
Предельное внимание к 
каждому человеку, создание 
микроклимата, в котором 
невозможны нарушения
норм права и морали, в ко
тором есть все условия для 
всестороннего развития
личности, — такова главная 
цель.

В нашей области накоп
лен опыт атеистического 
воспитания, выросло нема

ло энтузиастов этой работы.
Но и областной организа
ции общества «Знание», и 
горкомам, райкомам партии 
предстоит поднять уровень 
организаторской работы с 
выпускниками вечернего 
университета марксизма- 
ленинизма, с другими лек- 
торами-атеистами, чётче 
проводить их специализа
цию, лучше информировать. 
Очень мало лекций по этой 
тематике читается студен
тами, молодыми специали
стами, а также пенсионера
ми. А ведь аудитория не
редко требует задушевной 
квалифицированной беседы 
именно ровесников. Очевид
но, стоит возобновить рабо
ту и городской школы ате
истов в .областном центре, а 
также создать районные 
школы. И, конечно, следует 
беречь кадры атеистов, не 
загружать их другими по
ручениями. Сколько сил, 
терпения, такта, какой ши
роты кругозора требует, на
пример, индивидуальная ра
бота с верующим! А  ведь 
без нее трудно вытеснить 
иллюзорные религиозные 
потребности социально-зна
чимыми духовными потреб
ностями, приобщить чело
века к высоким целям ком
мунистического строитель
ства.

Заряд большой антирели- А 
гиозной силы несут в себе 
новые советские праздники 
и обряды. Они н-аглядно де
монстрируют высокие и бла
городные идеалы коммуни
стического мировоззрения, 
ярко показывают, каким 
вниманием окружен сегодня 
советский человек и какие 
большие права ему даны 
Конституцией СССР. Чест
вование передовиков труда, 
праздники по профессиям, 
встречи представителей раз-- 
ных поколений, торжествен
ное бракосочетание, всту
пление в рабочий класс, 
проводы в армию, праздник 
«Человек родился» и многие 
другие приносят большое 
удовлетворение участникам 
и, конечно же, способству
ют вытеснению религиоз
ных форм обрядности. Ис
полкомам местных Советов, 
партийным, профсоюзным, 
комсомольским организаци
ям, учреждениям культуры^ 
службе быта предстоит еде- ') 
лать еще очень многое, чтоб, 
праздники эти стали регу
лярными, красочными, на
сыщенными.

Многие выступающие 
указывали, что средства мас
совой информации и пропа
ганды должны лучше ис
пользовать богатейший ма
териал, который дает соци
алистическая действитель
ность, на конкретных при
мерах и судьбах людей яр
ко показывать несостоятель
ность религиозного учения, 
торжество коммунистиче
ской идеологии.

Конференция, вооружила 
участников практическими 
рекомендациями и сделала 
вывод: эффективность ате
истического воспитания
можно повысить лишь на 
основе единства идейно- по
литического, трудового и 
нравственного воспитания. 
Стало быть, нужны насту- 
пательность, последователь
ность, сложение сил.

С большим трудовым подъемом
Обмотчицы цеха № 5 за

вода «Сибэлектромотор», где 
работает выдвинутая кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета СССР Н. К. 
Смокотина, с большим тру
довым подъемом готовятся 
к выборам в Верховный 
Совет СССР. Организовано

боевое соревнование меж
ду участками, сменами, 
бригадами. Коллективы и 
отдельные рабочие берут 
повышенные обязательства.

Бригада, возглавляемая 
Галиной Сулычевой, взяла 
обязательство досрочно вы
полнить план двух месяцев

и выпустить сверх плана 
тысячу статоров. Рабочие 
А. Филюшина, Р. Чалых, 
Е. Андреева решили к 4 
марта выполнить план че
тырех лет пятилетки. Сей
час они работают в счет но
ября 1979 года.

Г. ГЛАДКИХ.

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЕ КОМПЛЕКСЫ -  ДОСРОЧНО!

Р О Ж Д Е Н О  С П Е Ц И А Л И З А Ц И Е Й
Р А С С К А З Ы В А Е М  О НОВЫХ О Р Г А Н И З А Ц И Я Х :

И С У - 4 5

Досрочное завершение
строительства индустриаль
ных сельскохозяйственных 
комплексов, возводимых
ныне близ Томска, — зада
ча номер один для всей об
ласти. Успешному ее реше
нию способствует, помимо 
других факторов, целена

правленная специализация 
предприятий, участвующих 
в строительстве.

На днях в составе треста 
Проммеханомонтаж появи
лось новое монтажное спе
циализированное управле
ние. Ему присвоен номер 
45. Эта организация будет 
вести работы только на 
крупных сельхозобъеятах, 
возводимых Химстроем.

Монтаж металлоконструк
ций (его объемы особенно 
велики на объектах теплич

ного комбината), внутрен
ние и наружные сантехни
ческие работы — вот круг 
обязанностей нового управ
ления. Кроме того — и это 
особенно важно по мере 
ввода новых мощностей, — 
МСУ-45 поручается также 
монтаж оборудования в це
хах бройлерной фабрики и 
тепличного комбината.

Начальником МСУ-45 наз 
начен Алексей Александро-, 
вич Симуткин.

И М И  - 6 3

Передвижная механизиро
ванная колонна номер 63 
создана в составе треста 
Томскпромстрой для работ 
по сооружению свиноком
плекса на 108 тысяч голов, 
что строится сейчас в рай
оне Копылова. Ее начальни
ком стал опытный строи

тель, ветеран территориаль
ного управления Андрей 
Александрович Буланев.

Событие комментирует 
главный инженер треста 
Томскпромстрой А. Я. Зай
цев:

— Специализация строи
тельных подразделений на 
сооружение сельхозобъектов 
— знамение времени. К 
этому нас обязывает поли
тика партии,. воплотившаяся 
в решениях июльского 
(1978 г.) Пленума ЦК КПСС. 
Новая организация начнет 
свою деятельность со сви
нокомплекса, а потом про
должит на других сельхоз- 
комплексах, которых в на
шей области будет еще 
немало.

Задачи семьдесят девятого 
года? Собственно, задача 
одна: промышленная пло
щадка первой очереди — это 
комплекс на 54 тысячи 
голов в год. Объектов мно
го: репродукторное хозяй

ство, откормочники, очи
стные сооружения,' котель
ные, гараж, водозабор, все 
коммуникации...

Параллельно с деятельно
стью новой организации 
продолжает свою работу на 
свинокомплексе и СУ-2: это 
управление сооружает пле
менную ферму.

Базироваться ПМК-63 бу
дет непосредственно близ / 
стройплощадки. Рабочим и 
инженерно-техническим ра
ботникам колонны преду
смотрены некоторые льго
ты: районный коэффициент 
— 20 процентов, 15 процен
тов доплаты за разъездной 
характер работы. Мы пола
гаем, что это должно при
влечь к нам квалифициро
ванных рабочих. Ну, а кро
ме того, — широкий размах 
работ, интересные объекты...

Сейчас заканчивается ор
ганизационный период. В 
ближайшее время новая 
ПМК должна активно 
включиться в работу.
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Н А У К А -
ПРОИЗВОДСТВУ К О Р И О В Ы Е  Р Е С У Р С Ы  П О Й М Ы

Нарымская государствен
ная селекционная станция 
провела многолетние (1964— 
1978 гг.) комплексные ис
следования по приемам ко
ренного и поверхностного 
улучшения пойменных лу
гов, применение которых 
позволяет значительно по
высить продуктивность се
нокосов и пастбищ и улуч
шить качество кормов.

В условиях Обской пой
мы при коренном улучше
нии лугов наиболее прием
лемым является ускоренное 
залужение, так как при 
уничтожении дернины и 
посеве предварительных од
нолетних культур не иск
лючаются водноэрозионные 
процессы в почве, связан
ные с длительными весен
ними паводками.

В связи с тем, что в на
стоящее время нет райони
рованных сортов многолет
них трав, способных выно
сить затопление более 30 
дней, под коренное улучше
ние следует подбирать пло
щади среднего уровня за
топления — не более одно
го месяца. По данным экс
педиции «Ленгипроводхоза», 
такие луга занимают около 
одной четверти всей площа
ди Обской поймы.

Исследования по корен
ному улучшению лугов бы
ли проведены на участке 
центральной части поймы с 
продуктивностью природно

го травостоя в производст
венных условиях 8—10 ц/га 
сена низкого кормового до
стоинства. В травостое пре
обладало малоценное и сор
ное разнотравье. В опытах 
изучены способы обработки 
дернины (фрезерование, ди
скование, вспашка, вспашка 
с дискованием), эффектив
ность посева и подсева в 
дернину различных траво
смесей и отдельных видов 
трав на различном фоне 
внесения минеральных
удобрений и известкования, 
влияние этих факторов на 
величину урожая, видовой 
состав травостоя и биохи
мические показатели сена. 
Дана также сравнительная 
экономическая оценка раз
личных приемов коренного 
улучшения пойменных лу
гов. Результаты исследова
ний показали, что основное 
влияние на урожай сеяных 
трав оказывают минераль
ные удобрения, а не способы 
обработки почвы и нормы 
высева травосмесей. При по
севе травосмеси в норме 
20 кг/га и ежегодном внесе
нии азотных удобрений по
лучен урожай сена 30 ц/га.

Под влиянием минераль
ных удобрений улучшился 
видовой состав урожая. В 
травостое увеличилось ко
личество ценных в кормо
вом отношении злаковых 
трав, уменьшилось малоцен
ное и сорное разнотравье.

Также значительно изме
нился биохимический со
став. В воздушно-сухом ве
ществе сена естественного 
травостоя под воздействием 
минеральных удобрений 
увеличилось содержание 
протеина с 7,77 до 9,37 про
цента, или с каждого гекта
ра луга получено дополни
тельно по 134 кг протеина. 
В связи с тем, что кормовая 
ценность сеяных трав зна
чительно выше, чем дикора
стущих, с каждото гектара 
культурного сенокоса полу
чено корма больше и луч
шего качества. Так, если в 
урожае с гектара естествен
ного лута содержится 267 кг 
протеина, то в урожае сея
ных трав — 336 кг.

Расчет экономической 
эффективности различных 
приемов ускоренного залу- 
жения пойменных лугов по
казал, что дополнительные 
затраты, связанные с обра
боткой почвы, посевом тра
восмесей и применением 
минеральных удобрений, 
окупились дополнительным 
урожаем в течение трех лет. 
Наибольшая прибавка уро
жая сена получена при об
работке почвы фрезой бо
лотной и дисковой бороной. 
По травосмесям лучший 
экономический эффект дал 
высев семян в норме 
20 кг/га при внесении полно
го минерального удобрения

перед посевом и азота в
подкормках. —

Результаты наших иссле
дований позволяют сделать 
вывод, что путем коренного 
улучшения малопродуктив
ных лугов Обской поймы 
можно повысить продуктив
ность сенокосов и пастбищ 
в 3—3,5 раза и значительно 
поднять кормовую ценность 
урожая.

Имеется также возмож
ность значительно увели
чить производство кормов 
путем интенсивного и раци
онального использования 
имеющихся луговых угодий. 
Это позволит сократить по
севы кормовых культур на 
полевых землях, которые 
сейчас занимают в области 
около 40 процентов пашни, 
значительно увеличить пло
щадь для выращивания зер
нофуража. В итоге живот
новодство будет больше 
иметь разнообразных и пол
ноценных кормов.

Из мероприятий по улуч
шению лугов, которые не 
требуют больших капита
ловложений (причем произ
веденные затраты окупа
ются увеличением урожая в 
тот же год!), заслуживает 
внимания применение азот
ных минеральных удобре
ний, поставки которых в 
область из года в год увели
чиваются.

Положительное влияние 
азотных удобрений на рост

и развитие трав не ограни
чивается одним годом. На 
второй и третий год после 
внесения 60 кг/га азота уро
жай также существенно по,; 
вышается. Прибавка состав
ляет до 5,5 ц/га, или 16 про
центов.

В условиях обской поймы 
внесение удобрений весной 
наземным способом затруд
няется и не всегда удается 
из-за переувлажненного со
стояния луга. При авиапод
кормке луговых трав вес
ной в такие годы часть 
удобрений теряется, попа
дая в межгривные пониже
ния, залитые водой и неис
пользуемые закочкаренные 
участки, что загрязняет ок
ружающую среду. Требова
лось выяснить возможность 
применения азотных удоб
рений с осени предшеству
ющего года, после уборки 
урожая трав на сено, во 
второй половине августа— 
сентябре.

Относительно высокая эф
фективность азотных удоб
рений на лугах при внесе
нии осенью объясняется 
тем, что луговые травы ухо
дят в зиму в более разви
том состоянии, имеют доста
точный запас пластических 
веществ в узлах кущения 
(этот запас обеспечивает 
нормальный рост и разви
тие растений в будущем го
ду), а также тем, что аллю
виальные почвы поймы по

механическому
представляют тяжелые и 
средние суглинки, через 
которые ’ существенной 
фильтрации воды весной и 
вымывания удобрений поч
ти не происходит. Поэтому, 
хотя от применения азота в 
осенние сроки получена 
прибавка сена ' несколько 
ниже, чем при весеннем 
внесении, подкормка осенью 
является достаточно эф
фективным и экономически 
оправданным приемом по
вышения урожая поймен
ных лугов. При существую
щем пока общем недостатке 
минеральных удобрений 
внесение их с осени оправ
дывается более экономным 
расходованием за счет 
меньших потерь, необходи
мостью охраны природы и 
удобством проведения работ 
на лугах.

Азотные минеральные 
удобрения не только увели
чивают урожай природных 
трав, но значительно улуч
шают их питательную цен
ность. Биохимический ана
лиз сена показал, что при 
внесении азота в дозе 
60 кг/га количество протеи
на в урожае с гектара уве
личилось на 107 кг, или на 
73 процента. Содержание 
каротина в кормовой едини
це повысилось с 10—15 мг 
до 40—50 мт. С учетом уве
личения урожая и повыше
ния кормового качества се
на каждый килограмм азо
та дал дополнительный 
урожай, равный 16,3 кормо- 
единицы.

Применение азотных
удобрений на обских лугах 
оправдано и экономически.

При внесении „ минерально
го азота в дозе 60 кг/га при
бавка урожая сена в первый 
и на следующий .годы соста- • 
вила 18,1 ц/га. Стоимость 
этого корма по государег- / 
венным закупочным ценам 
(сено 3-й группы по 3 руб. 
60 коп. за центнер) — 65
рублей 16 коп. Дополнитель
ные затраты, связанные с 
с применением аммиачной 
селитры и уборкой Допол
нительного урожая, состав
ляют 17 руб. 10 коп. на гек
тар. Стоимость прибавки 
сена за минусом дополни
тельных затрат (чистый до
ход) равна 48 руб. 06 коп. с 
гектара. Стало быть, каж
дый рубль дополнительных 
затрат окупился прибавкой 
урожая сена на 3 руб. 81 коп.

По рекомендациям нашей 
станции, за последние 7 лет 
азотные удобрения в обла
сти применялись на площа
ди более 300 тысяч га пой
менных лугов. Это дало 
совхозам и колхозам допол
нительно около 100 тысяч 
тонн кормовых единиц, или 
более 9 млн. рублей чистого 
дохода.

Пойменные луга Оби от
личаются повышенной кис
лотностью почвы. На них 
трудно создать культурные 
сенокосы и пастбища с цен
ным травостоем и высокой 
продуктивностью, не приме
няя известкование и другие 
приемы. Промышленное ос
воение открытых на терри
тории области крупных за
лежей известняков (Ка
мене кое и Сергеевское мес
торождения) позволит в 
ближайшее время широко 
применять известкование

как полевых, тек » 
ных земель.

Длительное бессистемное
использование пойменных 
лугов привело к распрост
ранению на больших пло
щадях малоценных и сор
ных растений с низким кор
мовым качеством. В настоя
щее время все шире приме
няются химические средст
ва борьбы с нежелательной 
растительностью. Нашими 
исследованиями установле
но, что обработка гербици
дами 2,4-ДА, 2,4-ДП и
2М-4 позволяет быстро сни
зить засоренность естест
венных травостоев поймен
ного луга с 21—23 процен
тов до 5—8. Хотя в год при
менения все виды испытан
ных гербицидов снизили 
урожай природного луга на
6.4 ц/га (20 процентов) —
9.4 ц/га (38 процентов) сена,
но это снижение в основном 
произошло за счет умень
шения в травостое мало
ценной, сорной и ядовитой 
растительности. Сочетание 
обработки препаратом
2М—4ХМ (в*дозе 2—3 кг 
действующего вещества) с 
внесением аммиачной се
литры (в дозе 1,5—2 ц/га) 
способствует эффективности 
химической прополки и по
вышению продуктивности 
пойменною луга.

Пойменные луга ждут бо
лее настойчивого вмеша
тельства мелиораторов. Не
обходимо быстрее использо
вать эти богатства Приобья.

С. ХРИСТОЛЮБОВ,
заместитель директора
по пауке Нарымской го
сударственной селекци

онной станции.

«М О С К В И Ч У -2 1 406*■
—  З Н А К  К А Ч Е С Т В А
МОСКВА. Накануне ново

го, 1979 года автомобилю 
марки «Москвич-21406» при
своен государственный Знак 
качества.

Автомобиль новой моди
фикации, выпускаемой
АЗЛК, отличается от пре
дыдущих тем, что он осна
щен дефорсированным дви
гателем, который работает 
на бензине А-76. Моторе
сурс со 140 доведен до 150 
тысяч километров. Увели
чена проходимость машины. 
Это достигнуто благодаря 
более высокой посадке ку
зова. Теперь «Москвич- 
21406» будет удобнее эксплу
атировать в сельской мест
ности.

НА СНИМКЕ: автомобиль 
«Москвич-21406», удостоен
ный государственного Зна
ка качества. Перед выпус
ком автомобиль осматрива
ют мастер в отделении ме
ханосборочных работ С. Б. 
Соловьев и слесарь И. И. 
Феоктистов.

(Фотохроника ТАСС).
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У СЕЛ, КАК и у  людей, 
судьбы складываются 
по-разному. Одни из 

них становятся центрами 
колхозных и совхозных уса
деб. Другие, подобно Колпа- 
шеву и Стрежевому, — го
родами. Некоторые, вроде 
деревни Федосеевой, пря
чутся под другими назва
ниями (Богашево). Вместе с 
этим есть еще одна 
категория сел. Это так 
называемые непер
спективные села. В 
данной статье речь 
пойдет об одном из 
них. О селе Ярском 
Томского района.

Стоит это село на 
реке Томи у самой 
границы с Кемеров
ской областью. Исто
рия его не укладыва
ется даже в три века.
Со времени его осно
вания сменилось не
мало поколений. Время 
нования села, как уста
новлено историком Н. Ф. 
Емельяновым, относится к 
далекому от нас 1646 году.

Много тяжелых испы
таний выпало на долю 
первых ярских «насель
ников». Создание Куз
нецкой крепости на То
ми в 1618 году, хотя и за
вершило присоединение За
падной Сибири к Россий
скому государству, однако в 
пограничной полосе, где 
расположилось Ярское, бы-, 
ло неспокойно. Поэтому Яр
ское с самого его основания 
казаками Томского острога 
становится одним из его пе
редовых пунктов. Так на 
целые десятилетия история 
поставила его дозорным на 
восточном пограничье Руси. 
Крутой и дикий тогда берег 
Томи дал ему имя. Неся 
«государеву службу», каза
ки одновременно занима
лись земледелием. Труд же 
этот на новых, никогда не 
паханых землях был тяже
лым. Постоянные набеги 
кочевников делали его еще 
и опасным. Не случайно в 
«Переписной книге 1720 г.» 
среди ярских вдов боль
шинство составляют жены 
казаков.

Во всю свою историю, как 
говорили в старину, «Яр 
всегда был на славе». Она 
состоит прежде всего в его 
героическом прошлом, нача
ло котором/ положили еще 
служилые люди, составляв
шие на протяжении многих 
лет воинский гарнизон села. 
Да и позднее ярские ратни
ки с доблестью отстаивали 
русскую землю, а затем и 
Советскую власть на ней.

Немало в селе своих героев, 
начиная от георгиевских ка
валеров и кончая кавалера
ми орденов и медалей вре
мен Великой Отечественной 
войны.

Особый след в Ярском ос
тавила гражданская война. 
Через него пролегла одна 
из дорог, по которым отсту
пала на восток разгромлен
ная на Тоболе колчаков-

вотноводческого комплекса. 
После недолгих колебаний 
выбор падает на село Вер
шинине. Несмотря на мно
гие преимущества (близость 
кормовых угодий и пр.), Яр
ское терпит поражение.

В конце концов село пе
рестало быть усадьбой како
го-либо общественного хо
зяйства и утратило само
стоятельные хозяйственные
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ская армия. В селе между 
белыми и красными разго
релся короткий по времени, 
но значительный по послед
ствиям бой. Исход его за
висел в какой-то степени и 
от ярских крестьян. Они не 
поддержали своими дейст
виями белых, как того хо
тело белое командование. 
Наоборот, было предпринято 
многое для того, чтобы по
мочь красным разгромить 
белый штаб и пленить гар
низон. Нашлись среди се
лян смелые и отважные 
люди, которые приняли ме
ры к немедленному восста
новлению Советской власти. 
Об эпизодах этого поворот
ного в истории села собы
тия охотно рассказывают 
молодежи селяне старшего 
поколения. И среди них — 
И'. К. Тарасов, далекий по
томок одного из основате
лей села. Интересной собе
седницей является А. И. 
Никулина. 93 года ярской 
истории прошло на ее гла
зах.

Разгром штаба и плене
ние одного из полков бело
го генерала Каппеля — яр
кий момент в освобождении 
родного края от колчаков
щины. Прошло более 59 лет 
со времени этой победы, но 
ярская земля свято хранит 
память о подвиге красных 
конников и их бесстрашно
го комиссара И. М. Мокру
шина, прах которого поко
ится на площади Револю
ции в областном центре.

Шло время. И село шло 
вперед, из пятилетки в пя
тилетку, из года в год. Од
нако с конца 60-х годов ус
ловия жизни и развития се
ла резко меняются. Совхоз 
«Томский» преобразуется в 
Томское опытно-производ
ственное хозяйство. Встает 
вопрос о месте строительст
ва механизированного жи-

функции. Село стало «обу
зой» для руководства хозяй
ства и района. Проблема 
занятости населения особен
но дает себя знать в зимний 
период. Около 40 человек 
остаются в это время по су
ти без работы.

Ярское относится к таким 
населенным пунктам, кото
рые за время своей жизни 
накопили немалый нравст
венный капитал, необходи
мый для патриотического 
воспитания подрастающего 
поколения.

Достопримечательно село 
во многих отношениях. Де
ти ходят здесь в школ/ по 
дороге, по которой весной 
1890 года, совершая свое 
путешествие на далекий 
каторжный Сахалин, проез
жал А. П. Чехов. Кстати, 
один из его замечательных 
дорожных очерков «Из Си
бири» был написан здесь.

В связи с организацией в 
Коларове филиала област
ного краеведческого музея 
целесообразно создать при 
нем из старинных сибир
ских сел, включая Коларо- 
во и Ярское, сельскую запо
ведную зону.

Однако все наши рассуж
дения обретут практиче
ский смысл только в том 
случае, если Ярское сохра
нится, и не только сохра
нится, но будет развиваться 
как сельский населенный 
пункт.

Во-первых, Ярское распо
лагает обширными земель
ными угодьями, географи
чески и исторически тяго
теющими к нему. Земель
ные ресурсы в сочетании с 
резервом рабочей силы в се
ле в зимний период могли 
бы послужить базой для ор
ганизации самостоятельного 
животноводческого хозяйст
ва. Здесь, к примеру, живут
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три брата Купчиковых и 
четыре брата Савельевых. 
Все -они механизаторы и 
трудятся на родных ярских 
полях. Одни из них уже 
отслужили в армии и вер
нулись в свое село, в отчий 
дом. Такой же нерасторжи
мой оказалась связь с род
ной землей у механизатора 
В'. Г. Кинева.

Ярское расположено в од- 
<—» ном из дальних утол- 

ков района. Поэтому 
не всем известно, на
сколько великолепна 
его природа. Пред
ставьте себе высокую 
речную террасу (яр), 
амфитеатром окру
женную довольно ши
рокой полосой сосно
во-кедрового леса, за 
которым следует та
кая же полоса лист
венного. Заметим: яр
ские кедрачи — па
мятник природы. Яр- 

—  ский лес—■ это подлин- 
ный храм тишины и 

покоя. На террасе вдоль ре
ки раскинулось село. Вбли
зи него — живописные до
лины, серебро пойменных 
озер, много малых речек, 
вскормленных родниками. 
Местная топонимика полна 
поэзии. Чудесные места мо
гут удовлетворить. самый 
прихотливый вкус.

К чему все эти рассужде
ния? Большинство крупных 
городов уже давно имеют 
загородные санатории типа 
новосибирского, «Заельцов- 
ского бора». В таком сана
тории остро нуждается и 
быстро растущий Томск. 
Природа ярских Окрестно
стей может, и должна быть 
изучена с точки зрения раз
мещения в них подобного 
оздоровительного учрежде
ния.

Можно заранее предста
вить себе маршруты инте
реснейших прогулок и экс
курсий для отдыхающих. 
Это прежде всего само се
ло с его памятными места
ми. 'Уже теперь впечатля
ют туристов рожденные па
леозойским морем Бойцов 
и Аникин Камень. Увлека
тельными могут быть и реч
ные путешествия вниз и 
вверх по Томи на отрезке 
от столь же древнего села 
Коларова до знаменитой 
Писаницы, редкого памят
ника наскальной живопи
си в наших краях.

Через 17 лет Ярскому ис
полнится три с половиной 
века. Но будет ли кому на 
селе справлять юбилейный 
праздник? Услышат ли тог
да томичи ярский этногра
фический хор? И не станут 
ли современные жители се
ла «последними из моги
кан»? Трудные вопросы. 
Но они требуют решения..

И. КИНЕВ, 
доцент.

НБЮ-ЙОРК. «Советский 
Союз не хочет войны, и все 
рассуждения о так называ
емой «советской угрозе» яв
ляются чистым вымыслом», 
— заявил член комиссии 
палаты представителей кон
гресса США по делам воо
руженных сил Р. Деллэмс. 
Выступая в Калифорний
ском университете в г. Бер
кли, он сказал: Соединен
ные Штаты продолжают на

ращивать свои военный по
тенциал, прикрываясь ми
фом о военном «превосход
стве» СССР. Я убежден, что, 
форсируя создание новых 
систем вооружений, Пента
гон готовится к возможно
сти нанесения первого уда
ра по социалистическим 
государствам. Однако не 
учитывается то, что замыш
лять ядерную войну, в ко
торой не будет ни выиграв
ших, ни проигравших, а под

угрозу будет поставлено су
ществование человечества,— 
это безумство. К сожалению, 
определенные крути в США 
не хотят этого понять и 
продолжают увеличивать и 
без того астрономический 
бюджет Пентагона. Это 
происходит на фоне неук
лонного сокращения ассиг
нований на важнейшие со
циально-экономические про
граммы.

П Р О Т Е С Т  Д Е М О К Р А Т И Ч Е С К О Й  ИТАЛИИ
РИМ. Волной забастовок, 

митингов и демонстраций 
отвечает демократическая 
Италия на новое преступле
ние реакции — убийство в 
Генуе члена Коммунисти
ческой партии, профсоюзно
го активиста Гуидо Россы. 
Ранее он выступил на од
ном из судебных процессов 
с разоблачением преступной 
деятельности экстремистов, 
которые затем не раз угро
жали ему расправой. Сегод
ня по призыву профсоюзов 
по всей Италии прекратили 
работу заводы и фабрики, 
закрылись учреждения, ос
тановился городской и же
лезнодорожный транспорт. 
В Риме, Милане, Болонье,. 
Генуе и других городах со
стоялись массовые митинги 
и демонстрации трудящих

ся, протестующих против 
вылазок экстремистов.

Убийство товарища Россы, 
говорится в заявлении сек
ретариата Итальянской
коммунистической партии, 
свидетельствует о попытке 
экстремистов нанести удар 
по рабочему классу, по де
мократическим учреждени
ям. Секретариат компартии 
призвал итальянских трудя
щихся к единству, указал 
на необходимость дать ре
шительный отпор провока
торам.

Злодейская расправа над 
коммунистом — далеко не 
единственное преступление, 
совершенное за последние 
дни в Италии, где вновь ак
тивизируются силы реак
ции. В Милане неизвестные 
лица ранили профсоюзного

активиста Баттиста Ферлу. 
Серия террористических 
взрывов бомб произведена в 
области Венето, провокации 
были совершены и в других 
районах Италии.

Возмущение демократиче
ской общественности вызы
вает безнаказанность экст
ремистов. Полиции- не уда
лось задержать убийц 
Г. Россы, до сих пор не 
найдены также похитители 
и убийцы А. Моро, не аре
стованы организаторы и ис
полнители других преступ
лений.

Группа сенаторов от 
Итальянской компартии об
ратилась к министру внут
ренних дел с запросом, в 
котором потребовала при
нять немедленные меры с 
целью положить конец раз
гулу террористов.

К СОВЫШЯМВ
РАБАТ. Находящийся в 

Марокко шах Ирана стара
ется максимально затянуть 
свое пребывание на Ближ
нем Востоке. Он заявил 
журналистам, что в насто
ящее время не собирается 
ехать в Соединенные Шта
ты, как планировалось ра
нее.

Здесь стало известно, что 
правительство США дало 
понять шаху, что, пока об
становка в Иране оконча
тельно не прояснится, , его 
приезд в США «нежелате
лен». Такая позиция Ва
шингтона вызвала явное 
недовольство в окружении 
шаха.

Рабатский корреспондент 
«Нью-Йорк тайме» сообща
ет, что «марокканские офи
циальные лица чувствуют 
себя все более неловко в 
связи с затянувшимся визи
том шаха».

Между тём во многих ма
рокканских лицеях и выс
ших учебных заведениях 
проходят забастовки проте

ста против пребывания ша
ха в Марокко.

КУВЕЙТ. Газета «Аль- 
Анба» сообщает, что перед 
отъездом из Тегерана шах 
получил гарантии от Бах
тияра и командования ар
мии, заверивших его, что 
они воспрепятствуют лю
бым попыткам изменить су
ществующий в стране ре
жим. Газета указывает, что 
за всем этим стоят США, 
для которых шах является 
лишь пешкой в опасной по
литической игре в Иране, 
направленной на обеспече
ние интересов Вашингтона 
в стратегически важном рай
оне Персидского залива.

БУДАПЕШТ. Исламская 
республика, за создание ко
торой борется аятолла Хо- 
мейни, будет стремиться к 
установлению дружествен
ных отношений со всеми го
сударствами, в том числе и 
• с социалистическими, за
явил в интервью коррес
понденту агентства МТИ по
мощник лидера иранской оп
позиции Язди. Эти отноше

ния, добавил он, будут стро
иться на основе признания 
национального суверените
та, невмешательства во 
внутренние дела и взаимно
го уважения интересов друг 
друга. Если США прекратят 
вмешательство в наши 
внутренние дела, указал 
Язди, не будет препятст
вий для установления нор
мальных отношений и с 
этой страной.

Политика шаха, сказал он. 
далее, была политикой под
чинения Ирана иностран
ным государствам. Охраняя 
иностранные интересы,
Иран играл роль между
народного жандарма в рай
оне Персидского залива. 
Этому пришел теперь ко
нец.

Исламская республика, 
сообщил Язди, намерена 
продавать нефть за грани
цу, но не в целях закупки 
оружия, а для того, чтобы 
иметь капиталы, необходи
мые для развития страны. 
За создание такой респуб
лики миллионы иранцев 
высказались в ходе состо
явшихся по всей стране 
грандиозных демонстраций 
в поддержку Хомейни.

П  р о т  и Вр
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ПНОМГГЙНЬ. По сооб

щению информационного 
агентства СПК, офици
альный представитель 
МИД Народной Респуб
лики Кампучии распро
странил заявление про
теста против незаконного 
присутствия делегации 
уже не существующей 
«демократической Кам
пучии» на заседании ко
ординационного бюро не- 
присоеданившихся стран 
в Мапуту (Мозамбик). 
Этот акт, говорится в до
кументе, является ча
стью маневра Китая, цеп
ляющегося за свергну
тый режим Пол Пота, и 
он направлен на подрыв 
движения ^присоеди
нившихся стран.

Народно - революцион
ный совет Кампучии, го
ворится далее в заявле
нии, — единственный 
подлинный и законный 
представитель кампучий
ского народа, и он упол
номочен представлять’ 
страну в движении не
присоединения, а также в 
других международных 
организациях. Всякое об
суждение той или иной 
проблемы без участия 
представителя НРС Кам
пучии будет недействи
тельным и рассматрива
ется правительством НРК 
как вмешательство во 
внутренние дела Кампу
чии.

В заявлении сообщает
ся, что делегация «демо
кратической Кампучии» 
отправилась на заседа
ние координационного 
бюро из Пекина, куда, 
как известно, бежали под 
защиту своих хозяев не
которые из лидеров 
отвергнутого народом ре-

З а я в л е н и е  

Н. С и а н у к а
НЬЮ-ЙОРК. Приц Но

родом Сианук, еще не
сколько дней назад вы
ступавший здесь в Сове
те Безопасности ООН «от 
имени» кровавой клики 
Пол Пота — Иенг Сари, 
объявил, что решил от
межеваться от этого ре
жима. «Мое участие в де
лах Пол Пота закончено, 
и теперь я —• свободный 
человек», — сказал он в 
интервью американской 
радиотелевизионной ком
пании Эй-би-си. Сианук 
подчеркнул, что «не 
одобряет режим Пол По
та, проводивший поли
тику попрания граждан
ских прав».

Он заявил также, что 
он «не может возвратить
ся в Китай, поскольку 
Китай продолжает. под
держивать антинародный 
режим Пол Пота».

ПРИРОДА И МОНОПОЛИИ в этой  с в язи : «Из закона об

БО НН. З а гр язн е н и е  о кр уж а
ю щ ей среды  в Ф Р Г  приняло 
та к и е  р азм еры , что прави
те л ьств о  реш ило п р и б егн уть  к 
экстр е н н ы м  мерам . Разработан  
про ект зак о н а , п р ед усм атр и ва
ю щ ий повы ш ение ш тр аф ов  за 
за гр язн е н и е  природы и даж е 
привлечение в ин о вн ы х к с у 
дебной о тв е тств е н н о сти .

Э то  не первый сл уч ай , ко г
да прави тельство  под давлен и 
ем общ ествен н ости  п ы тае тся  
при м ен и ть  сан кц и и  к монопо

ли ям  — главн ы м  н ар уш и те 
лям  законов об охране  о кр у
ж аю щ ей  ср ед ы . Д ва года назад 
подобный законопр оект уж е 
о бсуж дался  в ко м и сси я х  б ун 
д е с та га . Однако он был встр е
чен в ш ты ки  лоббистам и, 
п р ед ставляю щ им и  интересы  
круп н ого  к а п и та л а . Р азвер н ув  
ак ти в н ую  д е яте л ь н о сть , они 
добились с у щ е ств е н н ы х  изм е
нений в законопр оекте  в и н те
ресах  монополий. Ж ур н ал  
«Ш п и гел ь»  с сарказм ом  писал

о хран е  окруж аю щ ей  среды 
сделали  закон  о защ и те  ви
новников ее за гр я зн е н и я » .

С тр е м я сь  и зб еж ать  «непро
и зв о д и тел ьн ы х»  расходов на 
стр о и те льств о  о ч и стн ы х  соо
руж ен и й , п редприним атели  
тай ком  сб р асы ваю т ты сяч и  
тонн о п асн ы х  для  человека и 
всего ж ивого  п ро м ы ш лен н ы х 
отходов в реки и на неприспо
собленны е для это го  городские 
св ал ки . Ф ирм а «С аар-ф ер нгаз»  
«сли ла» , наприм ер , в почву 
ты с я ч и  литров бензола . Х и м и 
ческая ком пания «Орм-файр- 
те к»  «захорон и ла» на свалке

около 5.000 бочек с сильно  
дей ствую щ и м и  ядо виты м и  ве
щ ествам и , сум ев при этом  « за
работать» более 300.000 марок 
за якобы  проведенное ею обез
вреж ивание о тходов. Концерн 
« Х е хст»  еж едневно сб р асы в ае т 
в р еку  Майн более 800 тонн 
п ро м ы ш лен н ы х отходов.

Подобного рода ф а к ты  вы 
зы в аю т законное возм ущ ение 
о бщ ествен н ости . Она тр е б уе т 
от п р а ви те л ьств а  п ри н ятия  
р е ш и те л ьн ы х  мер против и с т 
ребителей природы . Новый з а 
конопроект, несом ненно, отве
чал бы интересам  защ и ты  ок
руж аю щ ей  среды .

/
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|  комсомольский
"и О Е 3 Д

В Томск прибыл агитпо
езд ЦК ВЛКСМ «Молодо- 
гаардеец», обслуживающий 
ударные комсомольские
стройки Западной Сибири. 
В его составе — комсомоль
ские работники, лекторы, 
творческие коллективы и 
работники культуры и ис
кусства города Ленинграда^ 
вокально - инструмента л  ь- 
ный ансамбль «Фрагмент»,,

театр-студия Ленинградско
го государственного инсти
тута театра, музыки, кино.

В эти дни гости побывают 
в. хозяйствах Томского рай
она, выступят на городском 
слете молодых победителей 
социалистического соревно
вания.

Дальнейшие маршруты 
«Молодогвардейца» пройдут 
по Асиновскому, Первомай
скому и Верхнекетскому 
районам. Группа участников 
агитпоезда вылетит также в 
Каргасокский, а затем в Па- 
рабельский и Колпашевский 
районы.

Л. ГОВОРОВА.

К о  II Ф е р е н ц и я  
и с т о р и о г р а ф о в

Том ски й  го суд ар ств е н н ы й  у н и в е р си те т  — признанны м
ц ен тр  в области  методологии и и сто р ио гр аф ии  отечественной  
и всеобщ ей и сто р ии . Р або ты  том ичей  завоевали  засл уж е н н о е  
признание не то л ьк о  в Советском  Сою зе, но и за  рубеж ом . 
С у щ е с тв у е т  Том сная и сто р и о гр аф и ч еская  ш ко ла , создателем  
которой ста л  видны й учен ы й  А . И. Д анилов, акад е м и к  АП Н 
С С С Р .

С  30 ян в ар я  по 1 ф е в р а ля  в Том ске  б уд е т раб о тать  четвер
та я  р еги о н альн ая  н ауч н ая  конф еренц и я по методологии и сто
рии , и сто р ио гр аф ии  и источниковедению . У н и в е р си те т  прово
д и т  ее в со тр уд н и ч е ств е  с н ауч н ы м  советом  по проблеме 
«И стория и стор ической  н аук и »  при отделении  истории АН  
С С С Р .

Н ар яд у  с п р ед став и те лям и  сибирской  н ауки  в ней б у д у т  
у ч а с тв о в а ть ’ уч е н ы е  М осквы , Л ен и н гр ад а , К а зан и , Горьного , 
Я р о сл ав л я , О дессы  и д р у ги х  городов с тр а н ы .

Н а вопросы н аш его  корр еспондента о тв еч ает пред седатель  
о р гко м и те та  ко н ф ерен ц и и , д екан  истор ического  ф а к у л ь те та  
Т Г У , проф ессор д октор  и сто р и ч е ски х  н а у к  Б . Г . МОГИЛЬ- 
Н И Ц КИ Й .

— Борис Георгиевич, что 
изучает историография?

— Предметом ее изучения 
являются концепции, воп
лощенные в трудах ученых 
и в своей совокупности вы
ражающие поступательный 
процесс развития историче
ских знаний.

— Над чем работают том
ские историографы?

— Работа ведется в раз
ных направлениях. В уни
верситете создана и успеш
на развивается научная 
школа по изучению исто
рии Октябрьской револю
ции и гражданской войны 
в Сибири. Учеными накоп
лен большой материал. На 
его основе ведутся широ
кие исследования в области 
историографии важнейших 
проблем XX века, в том 
числе проблемы социали
стического и коммунисти
ческого строительства в 
Сибири.

Второе направление — это 
изучение методологии исто
рии и историографии все
общей истории. Характерной 
чертой этого направления 
является углубленный ана

лиз теоретике-методологи
ческих вопросов развития 
буржуазной историографии, 
наступательная критика ее 
основных направлений, а 
также разработка проблем 
природы исторического по
знания.

— Какова цель конферен
ция?

—• Прежде чем ответить 
на этот вопрос, нужно ска
зать, что историография — 
сравнительно молодая и бы
стро развивающаяся от
расль древней науки., Ее ос
новной задачей является 
исследование закономерно
стей, ведущих тенденций 
развития исторической нау
ки и тем самым определе
ние ее перспектив.

Что касается конферен
ции, то она ставит своей це
лью подведение итогов той 
большой работы, что велась 
учеными Сибири в области 
изучения актуальных про
блем методологии истории, 
историографии и источни
коведения за время, про
шедшее после XXV съезда 
КПСС.

НА БОЕВОМ ПОСТУ
Закончилось дежурство. 

Заместитель командира
дружины завода «Сибэлек- 
тромотор» В. Н. Каштанов 
и начальник штаба ДНД 
Н. Ф. Мамадалинов делали 
последние записи в журна
ле, когда раздался стук в 
дверь. Вошел молодой па
рень.

— Василий Наумович, вы 
меня не помните? Попадал 
я к вам в гости, правда, не 
по своей воле. Вот теперь 
пришел поблагодарить. По
могли мне ваши беседы. 
Служил в армии. Понял, что 
такое дисциплина, ответст
венность. И ваши слова не 
забыл. Теперь снова на за
вод вернулся. Заявление на
пишу — примете в дружи
ну?

Василий Наумович вышел 
из штаба уже за полночь. 
Но не торопился домой. 
Светло было на душе. Чув
ствовал себя именинником. 
Дороже всех наград такие 
встречи.

Вспомнил, как пришел 
сам в дружину. Каштанов 
еще в юности мечтал рабо
тать в милиции.' Но судьба 
распорядилась иначе — стал 
электриком на заводе. У з
нал, что существует отряд

бригадмильцев, — вступил в 
него. Ходил на дежурства, 
участвовал в рейдах. Были 
на его счету задержания и 
опасных преступников.

В марте 1959 года, когда 
вышло постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «Об участии тру
дящихся в охране общест
венного порядка в стра
не», коммуниста Кашта
нова вызвали в партком: 
«Хотим дать ответственное 
поручение — создать на за
воде народную дружину». 
На общем собрании дру
жинников выбрали Василия 
Наумовича командиром.
Уже 20 лет он в ДНД, те
перь — заместитель коман
дира.

К почетному званию «Ве
теран труда завода» приба
вились награды — значок 
«Отличный дружинник», ме
даль «За отличную службу 
по охране общественного 
порядка». Две последние 
награды получали вместе е 
Николаем Федоровичем
Мамадалиновым, неизмен
ным, вот уже более 10 лет, 
начальником штаба. Все эти 
годы они вместе на боевом 
посту.

Г. ГЛАДКИХ.

ны Томского отделения 
Всероссийского театрально
го общества, а также моло
дые театральные критики 
из Новосибирска, Кемеро
ва, Омска и других городов.

В программе — просмотр 
и обсуждение спектаклей 
Томского областного драма
тического театра, включен
ных в репертуарную афишу 
этой недели, — « Соленая
падь», «Женитьба», «Мама
ша Кураж и ее дети», «Си
рано де Бержерак», «В  этом 
милом старом доме», 
«Лгунья», «Оловянные коль
ца».

Л. ДЕМЬЯНОВА.
'11Ш111ШМШП1В11НШН1111ШШ11Ш111Н11Ш1111П1Ш№1П1НШШМШШ11П1Ш

С Е К Р Е Т Ы  
МАСТЕРСТВА — 

М О Л О Д Ы М
25 января в Томске начал 

работу зональный семинар 
молодых театральных■ кри
тиков. Руководит им канди
дат искусствоведения, стар
ший преподаватель кафед
ры литературно-художест
венной критики МГУ  И. Л. 
Мухранели.

В работе семинара при- 
мут участие гости из Моск
вы — театровед Н. Изотова, 
режиссер А. Когелъ, чле-

МОЙ ВЕЛОСИПЕД
У меня велосипед — 
Самый быстрый в мире. 
Только жаль — асфальта 

нет,
Нету луж в квартире.
Ведь тогда бы и зимой 
Все соседи знали,
Что штурмуют за стеной, 
Не считаясь с тишиной, 
Олимпийские медали!

ю. МОЛОДЦОВ.

ДЛЯ САМЫХ 
МАЛЕНЬКИХ

НЕПРОСТО с п и
День начался, как всегда. 

Но все же более взволнован
ными выглядели курсанты, 
более строгими — препода
ватели. И это понятно. Пос
ле обычного утреннего пост
роения начинались экзаме
ны.

Председатель экзамена
ционной комиссии А. И. 
Долгов объявляет прави
ла и порядок экзаме
нов. Четко печатая шаг, 
подходят «  столу курсанты. 
Сейчас проверка их знаний 
по материальной части ав
томобиля. Четко, уверенно 
звучит ответ Михаила Га
гарина (см. снимок). Во 
время учебы Михаил пока-, 
зал себя трудолюбивым, 
внимательно слушал объяс
нения преподавателей. А  в 
часы самоподготовки вме
сте с товарищами по учебе 
В. Смирновым, В. Черепян- 
ским помогал другим кур
сантам.

— Я доволен знаниями бу

дущих водителей. Чувст
вуется, что коллектив пре
подавателей автошколы
много поработал, чтобы под
готовить хорошие кадры 
для Советской Армии, — го
ворит А. И. Долгов.

Но экзамены продолжа
ются. Теперь курсанты дол
жны ответить на вопросы 
представителя госавтоин- 
спекции. Парни усаживают
ся перед специальными при
борами.

—Главное —не торопитесь, 
будьте внимательны, — го
ворит капитан милиции 
Р. К. Пирогов.

Сосредоточенны лица кур
сантов. Чувствуется напря
жение. Прежде чем нажать 
кнопку прибора, надо поду
мать. Иначе будет зафикси
рован неверный ответ. Но 
один за другим загораются 
на табло слова: «Правиль
но».

Впереди самое трудное 
—. вождение автомобиля.

Первым садится за руль 
курсант Юрий Мосейчук. 
Машина плавно трогается с 
места. Сдать экзамен по 
практическому вождению 
нелегко. Ведь рядом сидит 
экзаменатор, который вни
мательно следит за всеми 
действиями будущего води
теля.

После экзаменов в Доме 
офицеров собрались вы
пускники автошколы и те, 
кто только что пришел 
учиться. Заместитель пред
седателя обкома ДОСААФ 
подполковник Н. С. Лукинов 
поздравил курсантов с окон
чанием автошколы. 48 вы- 
пускников-отличников были 
награждены почетными гра
мотами. Бывшим курсантам 
вручены удостоверения во
дителей автомобиля.

А. СОЛОВЦОВ, 
преподаватель Томской 
автошколы ДОСААФ.

ВЫ  С Т А В К А - П Р О Д А Ж А  Э С Т А М П О В
Из художественных ма

стерских и комбинатов, 
расположенных во многих 
городах страны, поступают 
в магазин-салон «Худож
ник» произведения искусст
ва — изделия из керамики," 
стекла, резьба по дереву уж
городских и львовских ма
стеров, чеканка художни

ков Грузии, изделия бело
русских, украинских и при
балтийских ткачей, различ
ная деревянная утварь, 
предназначенная для до
машнего быта.

А в эти дни в магазине 
организована выставка-про
дажа произведений изобра
зительного искусства, в ча

стности, эстампов, выпол
ненных Ленинградским и 
Химкинским графическими 
комбинатами.

Эстамп делает более уют
ным интерьер любой квар
тиры и станет хорошим по
дарком.

М. ГРЕЧКО,
заведующая магазином- 

салоном «Художник».
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«МНЕ БЫ ВАШИ ЗАБОТЫ...»
Фото Е. Лисицына.

1|На льду дворца
В январе во Дворце зрелищ и спорта 

прошло немало состязаний. Хотелось 
бы знать, что еще интересного ждет лю
бителей спорта в ближайшее время?

К. СИДОРИН.
г. Томск. I
Мы попросили ответить на этот воп

рос директора Дворца зрелищ и спорта 
М. М. МУЧНИКА.

— Да, поистине к нам пришел боль
шой спорт. Сейчас на льду дворца про
ходят состязания хоккейных команд 
класса «Б » и однрвременно с ними за 
приз «Золотая шайба» борются юные 
хоккеисты Томска. В течение января и 
первых дней февраля состоятся 66 мат
чей городского финала этих соревнова
ний.

, Любители хоккея 3 и 4 февраля так
же будут свидетелями ледовых баталий. 
Днем пройдет финальный матч между 
командами зоны Сибири и Дальнего 
Востока на Кубок ВЦСПС. Команда 
«Янтарь» примет кемеровских хоккеис
тов. А  вечером «Буревестник» встре
тится с командой из Юрги «Темп».

8 февраля 10 команд городов Сибири, 
Урала и Дальнего Востока разыграют 
12 путевок в личном зачете на финал 
соревнований Спартакиады народов 
РСФСР по художественной гимнасти
ке. В Томск приезжает группа извест
ных спортсменок, среди которых и Га- 
лима Шугурова — абсолютная чемпи
онка мира и Европы.

В марте учебно-тренировочный сбор 
на томском льду проведут сборные 
РСФСР и Грузии по фигурному ката
нию, которые останутся на розыгрыш 
Кубка Советского Союза. Нашему го
роду впервые доверено провести такие 
ответственные соревнования. Они прой
дут с 29 марта по 2 апреля. В них рри- 
мут участие более 240 спортсменов из 
сборных команд Москвы, Ленинграда, 
союзных республик.

Наряду со спортивной программой на 
льду дворца зрители познакомятся с 
Киевским спортивно-хореографическим 
ансамблем «Балет на льду». 200 арти
стов этого ансамбля покажут премьер
ную программу «Огонь и лед».

Н у ж н ак л а с с и к а !
В наступившем 1979 году 

успешно продолжает свою 
работу музыкальный лекто
рий областной филармонии. 
Эта форма пропаганды му
зыки появилась в Томске не 
так давно, но уже успела 
завоевать авторитет. Соли
сты филармонии выступают 
на различных площадках 
города: в профессионально- 
технических училищах, на 
заводах, в техникумах, в 
общежитиях. Разнообразна 
тематика лекций-концертов 
лектория, и особенно хочет
ся отметить такие темы, как 
«Знакомство с оперой» и 
«Вена—город великих музы
кантов». Вечерами или в обе
денный перерыв залы про
мышленных предприятий, 
фойе общежитий, напол
няются звуками классиче
ской музыки. Побьгвав на 
таких концертах, нельзя 
удержаться от слов благо
дарности артистам. Увлека
тельно строит свою беседу 
о развитии оперного жанра 
в России музыковед Т. Ку- 
лерт. Очень проникновенно 
звучат голоса солистов, ис
полняющих арии из опер 
русских композиторов. Гу
стой, сочный бас Владимира 
Рындина воссоздает образ 
мужественного героя Ивана 
Сусанина, могучего князя 
Игоря. Прекрасный по темб
ру голос солистки филармо
нии Натальи Гавриловой 
раскрывает душевный мир

русских женщин — Марфы 
из оперы «Хованщина» Му
соргского, Любаши из оперы 
«Царская невеста» Римско
го-Корсакова. С особой ис
кренностью и глубокой 
правдивостью рисует своих 
героинь — Лизу из «Пи
ковой дамы» и Куму из 
«Чародейки» Чайковского
— солистка Лилия Молот
кова. Несмотря на то, что 
звучат лишь оперные арии 
и рассказ о происходящем 
в опере действии, а оркестр 
заменяет партия фортепья
но, которую ведет концерт
мейстер Ольга Певзнер, у 
слушателей возникает то 
праздничное настроение и 
внутренняя приподнятость, 
которые неизменно сопутст
вуют им в оперном театре.

В лекциичконцерте «Вена
— город великих музыкан
тов» рассказывается о тра
гических судьбах трех вы
дающихся композиторов ми
ра — Моцарта, Шуберта, 
Шумана. В концертной ча
сти лекции звучат вокаль
ные и инструментальные 
произведения этих компо
зиторов.

По-моему, сами артисты 
немного удивляются тому, 
с каким интересом (а слу
шатель большей частью не
подготовленный к восприя
тию серьезной музыки)

. встречают эти концерты. Но 
что удивительного? Это за
кономерно. Видимо, устали 
мы от «бит»- и «поп»-музы- 
ки, и нужна нам классиче
ская, то большое искус
ство, к которому невольно 
хочет приобщиться каждый. 
Нужна классика!

Л. ЛЕОНИДЕНКО.

СПОРТ

В КЛУБЕ ЛЮБИТЕЛЕЙ КНИГИ
Творчество томского писа- 

теля-фантаста Виктора Ко- 
лупаева пользуется широ
кой известностью среди чи
тателей. Его книги: «Слу
чится же с человеком та-, 
кое!», «Качели отшельника», 
«Билет в детство» исчезли с 
прилавков магазинов в пер
вые часы их продажи. Про
изведения В. Колупаева пе
реведены в Чехословакии, 
ГДР, Венгрии, Швеции, Япо
нии.

Многие его герои живут и 
действуют в г. Усть-Ман- 
ске, в котором можно уз
нать черты Томска. Герои 
Колупаева романтичны,
нравственно чисты, дейст

вуют часто на грани чело
веческих возможностей, бо
рются за человеческое сча
стье, за то, чтобы жизнь 
была еще прекрасней. Вот 
почему они так близки чи
тателям.

На встречу с писателем в 
клубе любителей книги при 
Доме ученых пришли
школьники, студенты, сре
ди присутствовавших быди 
и те, кто учился совместно 
с В. Колупаевьгм на радио
физическом факультете 
университета. Гость книго
любов рассказал о своем
творческом пути, ответил 
на многочисленные вопросы.

Б. АБРАМЕЦ.

Ф е в р а л ь  н е  п о р а д у е т
О погоде на предстоящий месяц рассказывает старший 

инженер Западно-Сибирского регионального гидрометео
рологического института В. Д. ТАРАСЕНКО:

— К сожалению, февраль не порадует нас теплой по
годой. Среднемесячная температура ожидается ниже 
средней нормы. Особенно холодной будет первая декада. 
Ночью температура будет падать до 30—35 градусов моро
за, а днем—до 20—25 градусов. Тридцатиградусные моро
зы ночью предполагаются и в третьей декаде, а днем—до 
20 градусов ниже нуля. Только середина месяца будет 
сравнительно теплой: минус 10—15 градусов, а в некото
рые дни термометры будут показывать всего 3 градуса 
ниже нуля.

Осадков выпадет меньше нормы. Во второй декаде бу
дут снет, метели.

НА ПЕРВЕНСТВО 

«СПАРТАКА»
27—28 января на большом 

трамплине будет проведено 
лично-командное первен
ство Центрального и Рос
сийского советов ДСО 
«Спартак» по прыжкам на 
лыжах с трамплина.

В соревнованиях примут 
участие команды Москвы, 
Свердловска, Ленинграда, 
Перми, Сахалина, Томска и 
других городов.

За команду 'Томска вы
ступают мастер спорта меж
дународного класса Сергей 
Отепко, мастера спорта 
СССР Виктор Бутаков, Вик
тор Ильченко, перворазряд
ники Сергей Скорняков,

, Владимир Берестенко. На
чало соревнований: 27 янва
ря — в 12 часов, 28 января 
— в 11 часов.

Г. МАЙКОВ, 
заместитель председате
ля облсовета ДСО 

«Спартак».

С У Б Б О Т А , 27 январ я 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
10.00. «Время». 11.05. «Для 

вас, родители». 11.30. «По му
зеям и выставочным залам». 
Государственный Русский му
зей. Страницы истории. (Пере
дача из Ленинграда). 12.05. 
«Гори, чтобы светить». 4-я се
рия. 13.25. «Сегодня в мире». 
13.40. «Утренняя почта». 14.10. 
«Здоровье». 14.55. Тираж 
«Спортлото». 15.10. «Литера
турные беседы». К 100-летию 
со дня рождения П. Бажова.
15.55. «Фильм —■ детям». «Оч
карик». Художественный теле
фильм. («Киргизтелефильм», 
1973 г.). 16.40. «Человек. Зем
ля. Вселенная». 17.25. «Олим- 
пиада-80». 18.10. «В мире жи
вотных». 19.10. «Советский Со
юз глазами зарубежных го
стей». 19.30. Мультфильм. 
19.50. «9-я студия». 20.50. К 
325-летию воссоединения Ук
раины с Россией. Премьера 
документального телефильма 
«Навеки вместе». Концерт ма
стеров искусств. 22. 30. «Вре
мя». ,23.05. «Кинопанорама». 
Ведущий — народный артист 
РСФСР, кинорежиссер Э. Ряза
нов. 00.40. Поет Росита Фор
нее (Куба). 01.10. Новости.

ВТО РА Я  П РО ГРА М М А  
ТО М СК

16.00. «Фильм — детям». 
Мультфильмы. 16.20. «Наши 
гости». Играет лауреат между
народного и всесоюзного кон
курсов В. Яковлев (домра).
16.55. «Светофор». Областной 
конкурс ЮИД. 17.35. «Экран— 
народному оперному театру 
ТПИ».

радио
С У Б Б О Т А , 27 январ я

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.46. «Навстречу выбо
рам в Верховный Совет 
СССР». 9.15. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Моло
дой ленинец». 9.35. «Почтовый 
ящик радио». 14.10. «Неделя 
области». События, факты. 
14.25. В концертном зале Том
ской филармонии. 14.45. «Ком
мунисты транспортного комп
лекса».

Редактор
А. Н. НОВОСЁЛОВ.

Е А Т Р
«Соленая падь»27 января

— 19-30.
ТОМСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ

27 января — «Ты  с нами, 
Робин Гуд» — 17.

28 января — «Три медведя»
— 10-30, 12-30; «Ты  с нами, 
Робин Гуд» — 18.

о ш ш а
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Следователь  по прозвищ у 
Ш ер иф » — 9, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20, 21-40. «Потому 
что лю блю » — 10-50.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Вас ож и дает гр аж д а н ка  

Никанорова» — 8-40, 10-20. 12,
13- 40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22 «Ги бель  Я понии» — 8-40, 
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. Зал  ки н о хр о н и ки .
«Сам ы й . н уж н ы й  человек»
9, 10-05, 11-10, 12-15. 13-20,
14- 25, 15-30, 16-35, 17-40, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Синьор Робинзон» — 9-10, 

10-50, 12-30, 14-20, 16-20, 18-10,
20, 21-50, «Синьор Робинзон»
— S-50, 12-10, 14. 16, 17-00,
19-40, 21-30. М ультсборник
№ 76 — 10-30.

«ПИОНЕР»
М ультсбор ник № 53 «Н у , по

годи!» — 9, .10-30, 12, «Тревога 
в Д ельте»  — 13-30, . 15-15.
«Трясин а»  (две серии) — 17,
19-50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Ш ко льн ы й  вальс»  — 9,

10-40, 12-20, 16, 17-40, 19-20, 21. 
«Д ульение» — 9, 12-20, 14-10,
16, 17-40, 19-20, 20-50. М ульт
сборник № 84 — 10-40.

«СИБИРЯК»
М ультсбор ник № 70 — 9-20. 

«Лю бовь с первого взгляд а»
— 11, 12-40, 14-20. «Ч астн ы й
д е те кти в »  — 16, 17-40, 19-20,
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД» 

М ультф и льм  — 13, 15. «П я
тое время года» — 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«П риезж ая» — 16, 18. 20. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

пос. НОВОГО
«О бъяснение в лю бви» (две 

серии) — 18, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Наапет» — 15, 16-50. «Обо

чина» — 18-40, 20-30.

28 января
Концертный зал 

филармонии 
КОНЦЕРТ

«СЕРЕБРЯНЫЕ СТРУНЫ 
ДОМРЫ»

Исполнитель — лауреат 
международного и всесоюз
ного конкурсов Владимир 
ЯКОВЛЕВ.

В программе: произведе
ния Барчунова, Будашкина, 
Паганини, Городовской,
Яковлева-.

В концерте принимает 
участие пианистка Наталия 
Петрова.

Начало — в 20 часов.
Касса работает с 14 час.

СКТБ геофизической тех
ники арендует жилье для 
малосемейных и одиноких 
сотрудников.

С предложениями обра
щаться в отдел кадров по 
адресу: г. Томск, ул. Усова, 
9, корп. 7, комната 309, или 
по телефону 9-27-51.

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
г. Джезгазгане на квартиру 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-8, 
пер. Лазо, 10, кв. 59, тел. 
5-29-52.

В связи со значительным увеличением плана строи
тельства жилья в г. Томске домостроительный комбинат 
проводит дополнительный набор рабочих следующих 
специальностей: формовщиков, обжигальщиков, контро
леров ОТК, монтажников, штукатуров, электросварщи
ков, стропальщиков, машинистов малярных станций, 
слесарей по ремонту оборудования и вентиляции, фрезе
ровщиков, токарей, операторов бетоносмесительного це
ха, мастеров, электрообмотчиков, бульдозеристов, инже
нера по соц. соревнованию. Здесь же срочно требуются 
секретарь-машинистка, машинистка, кладовщик окса. 
При ДСК имеются столовая, продовольственный магазин, 
медпункт, база отдыха, санаторий-профилакторий, учеб
ный комбинат, где можно получить профессию по ука
занным специальностям и повысить квалификацию. На 
работу рабочие доставляются автобусами ДСК.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17.

С 1 февраля на экранах 
области проводится темати
ческий показ фильмов для 
работников сельского хозяй
ства под девизом: «ЖИВОТ
НОВОДСТВУ — ПРОЧНУЮ 
КОРМОВУЮ БАЗУ». В про
грамме тематического пока
за — хроникально-докумен
тальные фильмы:

«Подготовка грубых кор
мов к скармливанию»;

«Новое в заготовке кор
мов»;

«Интенсивный откорм
крупного рогатого скота»;

«На промышленной осно
ве» и др.

Фильмы рассказывают об 
интенсификации кормо
производства в связи с пе
реводом животноводства на 
промышленную основу.

Облкинопрокат.

Деканат и общественные 
организации химико-техно
логического факультета 
Томского политехническо
го института скорбят по 
поводу кончины сотрудника 
кафедры общей и неоргани
ческой химии

ПШ Ц УЛИ НО Й
А ле ксан д р ы  М ихайловны

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

Администрация, партий
ные и профсоюзные орга
низации манометрового за
вода н производственного 
объединения «Контур» с 
глубоким прискорбием со
общают о смерти члена 
КПСС

К О РО Л ЕВ А
А ле ксан д р а  Ивановича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

ар с  И ТЕЛЕФОНЫ
3-31-25, ответ* сеиретар я — 3-32-34,А д р ес р ед акц и и : 634050, То м ск , ГС П , пр . Ф р у н зе , 103. Т е л е ф о н ы : приемной р ед актора  — 3-44-35, зам ести телей  р ед актора  — 3-06-52,

с е к р е та р и а та — 3-40-20, 3-44-48, отдела партийной ж и зн и  - г  3-40-51, 3-40-24, о тд ела  пропаганды  — 3-40-85, отдела про м ы ш лен н ости  — 3-46-76, 3-40-58, о тд ела  н еф тегео ло ги и  и с тр о и те л ь ств а  — 3-41-83,
3-41-53, отдела сельско го  хо зяй ств а  — 3-43-75, 3-43-60, отдела н а у к и  и уч е б н ы х  заведений — 3-43-63, отдела инф орм ации — 3-43-32, 3-31-22, отдела советско го  с тр о и те л ь ств а  и б ы та  —
3-31-61, 3-06-31, отдела писем  — 3-41-65, 3-06-87, 3-06-31, областной  ж у р н ал и стск о й  орган изац и и  — 3-40-91, приемной и зд ате л ьств а  — 3-15-25, б у х гал те р и и  -3 -1 0 -1 7 , о тдела объявлений — 3-06-62,
деж урн о го  — 3-41-59.
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